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A universalização do saneamento básico em Hol-
ambra garante qualidade de vida e bem-estar à popu-
lação. Graças aos investimentos e serviços da Águas de 
Holambra, a concessionária tratou, de maio de 2022 
a maio de 2023, 2.550.388.000 de litros de água, o 
equivalente a 1.020 piscinas olímpicas. Este número 
coloca a cidade na contramão de índices nacionais, uma 
vez que, no país, são quase 35 milhões de brasileiros 
sem acesso à água potável.

30
Anos

Nove 
times se 

classificam 
para disputar 

taça de 
prata do 

Campeonato 
de Futsal 

Amador de 
Jaguariúna

A Praça 250 Anos, em 
frente ao Centro Cultural 
‘Professor Lauro Montei-
ro de Carvalho e Silva”, 
no centro da cidade, está 
sendo preparada pela 
Prefeitura de Mogi Mi-
rim para a festa do Dia 
Mundial do Rock e do 4º 
Encontro de Motociclis-
tas, que acontece neste 
sábado (22), a partir das 
12h00. 

Ex-Prefeito de Campinas, Guilherme 
Campos, é o novo Superintendente de 
Agricultura e Pecuária de São Paulo 

Prefeito de Amparo 
busca apoio regional para 

manutenção da Santa Casa 
Anna Cintra

Última semana do Festival de Inverno de Amparo terá César 
Menotti e Fabiano, Bruno e Barreto, Sâmi Rico e Orquestra Rock

Sábado tem 
‘Velhas 
Virgens’ 
no palco 
do Dia 

Mundial 
do Rock 
em Mogi 

Mirim 

Representantes da Defesa 
Civil da RMC participam de 

Reunião em Pedreira
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A última semana do Fes-
tival de Inverno de Amparo 
trará apresentações imper-
díveis de César Menotti e 
Fabiano, Bruno e Barreto, 
Sâmi Rico e a emocionante 
Orquestra Rock. O evento 
tem atraído uma multidão 
de pessoas para a cidade, 
consolidando-se como o 
maior do interior de São 
Paulo. A programação, que 
começou na segunda-feira 
e irá até o dia 23 de julho 
(domingo), está repleta 
de música, contando com 
a participação de artistas 
renomados nacionalmente 
e valorizando os músicos e 
artistas locais, fortalecendo 
assim a cultura regional.

Amparo está preparada 
para receber turistas, visi-
tantes e moradores, com 
investimentos em seguran-
ça, incluindo a utilização de 
mais de 400 câmeras de 
monitoramento 

O prefeito da Estância de Amparo, Carlos Alberto 
Martins, esteve reunido com prefeitos da região em Serra 
Negra na última sexta-feira (14) para buscar apoio em re-
lação à manutenção do Hospital Santa Casa Anna Cintra, 
referência para atendimento em saúde dos municípios da 
região do Circuito das Águas Paulista. 

Representantes da Defesa Civil das cidades da Região 
Metropolitana de Campinas estiveram reunidos na tarde 
da quarta-feira, dia 19 de julho, nas dependências da 
Câmara Municipal.

Estiveram participando os coordenadores da Defesa 
Civil das cidades de Pedreira, Valinhos, Vinhedo, Itatiba, 
Santa Bárbara d’Oeste e Campinas.

Artur Nogueira se prepara para uma tarde de 
muita emoção e rivalidade no próximo sábado (22), 
às 16h, no Estádio Municipal Fábio Ferrari. A tão 
aguardada final do Campeonato Amador de Futebol 
2023 está prestes a acontecer, colocando frente a 
frente as equipes Itamaraty F.C e Carvão F.C.

Guilherme Campos, ex-prefeito de Campinas, deputado federal por dois manda-
tários, presidente dos Correios e diretor de administração e finanças do Sebrae São 
Paulo, assumiu recentemente o cargo de superintendente de Agricultura e Pecuária 
em São Paulo.

A sua nomeação traz consigo uma vasta experiência política e uma sensação com 
o empreendedorismo, o que o qualifica para iniciativas que impulsionem o setor 
agrícola e pecuário. 

Cerâmica São Joaquim 
comemora seus 67 anos e exibe 
documentário sobre a História 

da Porcelana em Pedreira

Águas de Holambra tratou 
2,5 bilhões de litros de 

Água em 12 meses

Itamaraty F.C e Carvão 
F.C disputam final do 

Amador neste sábado em 
Artur Nogueira

Saúde na 
Comunidade 

levará 
serviços 
para os 

moradores 
do Parque 

Residencial 
Ypê 

Amarelo

Igreja do 
Salto em 

Itapira passa 
por obras 
visando 

preservação 
do espaço
Considerado um dos 

pontos turísticos do mu-
nicípio, a Igreja do Salto, 
situada na Estrada Mu-
nicipal Luis Cavenaghi – 
que liga Eleutério a Ita-
pirinha – está passando 
por obras que visam a 
preservação do espaço, 
porém mantendo as ca-
racterísticas originais de 
“ruínas”.
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A Secretaria Munici-
pal de Saúde vai colocar 
em prática o Projeto 
Saúde na Comunidade, 
que levará diversos ser-
viços para os moradores 
de uma determinada 
região. O Parque Re-
sidencial Ypê Amarelo 
será o primeiro que irá 
receber as equipes da 
Secretaria Municipal 
de Saúde. A ação será 
no dia 29 de julho, no 
período das 8h às 13h, 
na Escola Municipal de 
Ensino Básico (EMEB) 
Ubirajara Ramos. 
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Coluna Semanal: Aqui você encontra informações, dicas e se conecta a 
histórias, pensamentos, sentimentos e reflexões, que impactam a qualidade 

de vida e a saúde emocional das pessoas. 

Prepare-se para 
embarcar em uma jor-
nada repleta de amor, 
fé e dedicação ao tra-
balho. Hoje, a história 
é de um casal muito 
inspirador, o Pedro 
e a Ruth Bueno, cuja 
trajetória ensina va-
liosas lições sobre a 
vida.

Nascido em 1941, 
na cidade de Santa 
Bárbara do Oeste, São 
Paulo, Pedro Bueno, 
desde cedo, mostrou 
sua determinação ao 
mergulhar no mundo 
da calçada portugue-
sa, uma arte que en-
volve versatilidade e 
beleza em seu acaba-
mento, com a qual ele 
começou a trabalhar 
com 14 anos. No en-
tanto, aos 21 anos, ele 
realizou uma viagem 
a trabalho com os pa-
trões para a cidade de 
Mogi Mirim. Ali, sem 
imaginar o que o es-
perava, ele encontra-
ria o grande amor de 
sua vida e o sucesso.

Ruth Ribeiro Bue-
no, nascida em 1958, 
na cidade de Gramí-
nea, Minas Gerais e 
também começou a 
trabalhar desde mui-
to cedo. Anos antes 
do encontro do casal, 
Olga, que na época 
era a futura patroa de 
Pedro, foi vizinha da 
mãe de Ruth, a Ester, 
e um dia, enquanto 
elas se ajudavam na 
cozinha, Olga pediu 
para que Ester per-
mitisse que Ruth tra-
balhasse para ela. Aos 
15 anos, já na casa dos 
patrões em Mogi Mi-
rim, Ruth limpava o 
fogão, e de repente, os 
olhares desses jovens 
se cruzaram e o amor 

irrompeu como um 
raio. Foi paixão à pri-
meira vista! E assim, 
em 1962, iniciaram o 
namoro que selaria o 
início de uma grande 
família, guiada pela 
fé e pela dedicação 
ao trabalho honesto. 
Agora, celebrando 60 
anos de matrimônio, o 
casal desfruta de suas 
Bodas de Diamante, 
rodeado por seus 8 fi-
lhos, 11 netos, 3 bisne-
tos, noras e genros.

Após alguns anos 
de casamento, Pedro 
assumiu a administra-
ção de seu próprio ne-
gócio, a Bueno Calça-
mentos, especializada 
em pedra portuguesa. 
Hoje, essa empresa 
familiar, com mais de 
45 anos de existência, 
é sinônimo de sucesso 
e qualidade. Durante 
nossa conversa, o em-
presário relembra com 
nostalgia os tempos 
em que o transporte 
de tração animal era 
comum, facilitando o 
deslocamento das pe-
dras para as obras. 
Essa determinação e 
visão de negócio per-
mitiram a expansão 
da empresa por toda a 
baixa mogiana.

Um dos maiores 
marcos da carreira 
de Pedro foi durante 
a gestão do ex-prefei-
to Ricardo Brandão, 
quando ele e sua equi-
pe ficaram encarre-
gados do calçamento 
com pedra portuguesa 
na praça Rui Barbosa, 
local onde se encontra 
a bela igreja Matriz de 
São José. Anos de tra-
balho árduo e dedica-
ção fizeram com que 
Pedro se aposentasse 
em 2007, passando 

o comando da Bue-
no Calçamentos para 
seu filho Ozias, que 
mantém a tradição 
da família até os dias 
atuais. Já seu neto 
Mateus, seguindo os 
passos desse empre-
sário dedicado, admi-
nistra a empresa Bue-
no Terraplanagem.

O empresário conta 
que ao percorremos 
as ruas de Mogi Mi-
rim, é impossível não 
notar que grande par-
te delas já não é mais 
pavimentada com pa-
ralelepípedos, como 
antigamente. Ele cos-
tumava fazer uma pa-
rada na avenida Santo 
Antônio para que seu 
animal pudesse beber 
água e por esse meio 
de transporte também 
levava a família à igre-
ja, algo que ele e a fi-
lha, Noemi recordam 
com saudade. Além 
disso, Pedro recebeu 
a consagração como 
pastor em 1966, de-
monstrando sua pro-
funda ligação com a 
fé, participou da igreja 
Boas Novas de Alegria 
até o ano de 1994, e no 
mesmo ano fundou o 
ministério Jesus Nova 
Aliança, a qual tem em 
sua responsabilidade 
9 congregações. A Bí-
blia Sagrada, aliás, é o 
livro de cabeceira des-
se casal inspirador.

Encerro a história 
de hoje, agradecendo 
ao empresário, Pedro 
Bueno e a sua esposa 
Ruth Ribeiro Bueno, 
pela oportunidade de 
compartilhar um pou-
co da incrível trajetó-
ria da vida de vocês.

Desejo a todos uma 
ótima semana, fiquem 
com Deus!

Compaixão é um 
tema cada vez mais 
em pauta na área da 
Neurociência. Porém, 
infelizmente, muita 
gente ainda o consi-
dera irrelevante.

Uma vez iniciei 
uma conversa sobre 
isso com um amigo e 
fui logo interrompida 
com a seguinte ponde-
ração: “Não é que eu 
não tenha compaixão, 
mas no momento não 
consigo tempo nem 
pra cuidar de mim, 
quanto mais dos ou-
tros”. Naquele dia não 
consegui terminar o 
que eu tinha a dizer. 
Se ele tivesse me ou-
vido, talvez entendes-
se que é justamente 
por se sentir assim 
que deveria praticar a 
compaixão. As pesso-
as atarefadas e estres-
sadas são as que mais 
precisam entender o 
que a compaixão pro-
voca em nós. Ela pode 
ser, inclusive, a chave 
para inúmeros pro-
blemas emocionais e 
comportamentais. 

Compaixão não sig-
nifica apenas ajudar 
alguém, mas tam-
bém ajudar a si mes-
mo. Vale lembrar que 
compaixão é diferente 
de empatia ou altruís-
mo, que representam 
a capacidade de sen-
tir a dor do outro ou 
ter uma boa intenção. 
Compaixão é ter o de-
sejo de ajudar e não 
só ficar no blá, blá, 
blá, mas ir lá e agir. 

Na correria da vida 
moderna, com horá-
rios, metas, desafios, 
contas e dívidas, insa-
tisfação de todo tipo, 
disputas, intolerância 
uns com os outros, 
cobranças, cansaço, 
falta de saúde física, 
além de problemas 
emocionais, falar em 
compaixão parece 
mesmo “historinha 
pra boi dormir”, mas 
é exatamente nessa 
hora difícil que vale 
praticar essa virtude.

A Ciência já sabe 
que nosso cérebro 
responde de forma 
positiva quando fa-
zemos bem a alguém. 
Para trabalhar a fal-
ta de autoestima, um 
excelente exercício 
- adivinhe - é ajudar 
o próximo. Quem faz 
disso um hábito con-
segue uma enxurra-
da de liberação hor-

monal que promove 
o bem-estar. Assim, 
é impossível alguém, 
com falta de amor 
próprio, que não con-
segue enxergar nada 
de bom em si mesmo, 
continuar se sentindo 
assim ao perceber que 
fez a diferença na vida 
de outra pessoa. 

Ações positivas 
também ajudam a re-
duzir os sintomas da 
depressão e da ansie-
dade. Se as pessoas 
levassem esses ensi-
namentos mais a sé-
rio, não precisariam 
recorrer tanto a medi-
cações que prometem 
melhorar o humor, o 
estresse, dar disposi-
ção, calma ou felicida-
de. Nosso organismo 
tem a capacidade de 
produzir tais substân-
cias. A cura está em 
nós.

Por exemplo, os 
hormônios mais co-
nhecidos, como a Se-
rotonina, a Endorfina, 
a Ocitocina e a Do-
pamina, são libera-
dos no cérebro e per-
correm todo o nosso 
corpo quando desem-
penhamos determina-
das ações. Eles pro-
movem calma, prazer, 
satisfação, seguran-
ça e inúmeras outras 
sensações necessárias 
para uma vida feliz. E, 
lógico, com o hábito 
de ajudar o semelhan-
te, também temos be-
nefícios incríveis. 

Ao estender a mão 
para quem precisa, 
além de fazer a sua 
parte para um mundo 
melhor e tornar a vida 
de alguém um pouco 
mais fácil, seu cére-
bro reconhece esse 
ato e libera a Ocito-
cina, conhecida como 
o hormônio do amor. 
Naquela hora em que 
você está dando um 
abraço demorado em 
alguém ou pratican-
do a generosidade, é 
quando a Ocitocina 
é produzida no hipo-
tálamo. Não é à toa 
que esse hormônio 
está diretamente re-
lacionado aos com-
portamentos mater-
nos que provocam os 
sentimentos mais ge-
nuínos de segurança e 
calma. 

Cada vez mais as 
pesquisas comprovam 
que o nosso cérebro 
reconhece a compai-
xão. Os neurocientis-

tas do National Ins-
titute Of Health, nos 
Estados Unidos, de-
tectaram que a mes-
ma região do cérebro 
que reage a estímu-
los prazerosos, como 
quando comemos do-
ces, durante o sexo, 
ou quando somos 
presenteados, é ati-
vada também quando 
vemos um ato de ca-
ridade ou quando nós 
oferecemos ajuda ou 
doação. 

O professor e pes-
quisador Michael 
Norton também rea-
lizou experimentos e 
detectou que propor-
cionar alegria, como 
comprar um presen-
te ou gastar alguma 
quantia com outras 
pessoas, gera uma 
sensação maior de fe-
licidade do que quan-
do gastamos com nós 
mesmos.

Você percebe que 
motivos não faltam 
para começar a ter 
mais compaixão? Se 
não te basta ter consci-
ência da importância 
do amor e da bondade 
por si só, repense nos 
fatos comprovados 
descritos acima: aju-
da a combater a de-
pressão e a ansiedade, 
libera hormônios be-
néficos para o corpo e 
para a mente e ainda 
ativa a área da felici-
dade no cérebro. Mas, 
se nem assim você 
está convencido, vai 
aí mais um benefício 
apontado pelos espe-
cialistas: a compaixão 
pode prolongar a vida 
de quem a pratica! É 
isso mesmo! Então, 
se você quer ter uma 
vida mais longa e com 
qualidade, perceba 
mais o mundo a sua 
volta. Bem pertinho 
pode ter alguém pre-
cisando de uma ajuda, 
seja ela qual for. Nem 
sempre é necessário 
um alimento ou um 
socorro financeiro.  
Às vezes tudo o que 
aquela pessoa quer é 
que você a escute, ou 
talvez ela sinta falta 
de um abraço, de uma 
palavra de incentivo 
ou de um gesto que a 
faça se sentir, de algu-
ma forma, importan-
te, amparada e lem-
brada por você. Pense 
nisso! E um ótimo fi-
nal de semana, cheio 
de amor e COMPAI-
XÃO. 

A história de uma família de fé e 
sucesso

*
Eu sou Nelson 

Theodoro 
Junior,

 Empresário, 
Publicitário e 

Diretor da 
Fecomercio/
São Paulo.
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Compaixão não é papo de 
guru
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Reportagem: Susi 
Baião

Guilherme Campos, 
ex-prefeito de Campi-
nas, deputado federal 
por dois mandatários, 
presidente dos Cor-
reios e diretor de ad-
ministração e finanças 
do Sebrae São Paulo, 
assumiu recentemente 

o cargo de superinten-
dente de Agricultura e 
Pecuária em São Pau-
lo.

A sua nomeação 
traz consigo uma vas-
ta experiência política 
e uma sensação com 
o empreendedorismo, 
o que o qualifica para 
iniciativas que impul-
sionem o setor agríco-

la e pecuário. Por meio 
de suas responsabili-
dades na SFA-SP, Gui-
lherme Campos busca-
rá promover a adesão 
ao Sistema Brasileiro 
de Inspeção de Produ-
tos de Origem Animal 
e estimular o reconhe-
cimento de símbolos 
geográficos e marcas 
coletivas, visando o 

fortalecimento da pro-
dução local, a geração 
de empregos e o de-
senvolvimento econô-
mico dos municípios 
paulistas.

Guilherme Cam-
pos substituiu a ex-
- s u p e r i n t e n d e n t e 
Andréa Moura, que 
esteve à frente da SFA-
-SP de 2018 a 2023.

Ex-prefeito de Campinas, Guilherme Campos, é o novo 
superintendente de agricultura e pecuária de São Paulo

Renovias avança com obras de recuperação do 
pavimento na SP-340

Da Redação

As obras de recuper-
ação do pavimento no 
trecho Sul da Rodovia 
Gov. Dr. Adhemar Perei-
ra de Barros (SP-340) 
estão avançando. As 
equipes trabalham das 
21h às 05h, de segunda a 
sexta-feira. Os trabalhos 
são realizados no perío-
do noturno para mini-
mizar o impacto no fluxo 
de veículos e evitar pos-
síveis transtornos nos 
locais com restrições de 
tráfego.

Por  meio  de  uma 
técnica conhecida como 
“pano”, as áreas com 
trincas e outras patolo-
gias estão sendo retira-
das completamente para 
dar lugar a uma nova 
camada asfáltica e nova 
sinalização horizontal, 
garantindo assim, maior 
vida útil ao pavimento e 
segurança aos clientes.

A  e x p e c t a t i v a  d a 
concessionária é que 
as obras ocorram até 
10 de agosto com a uti-
lização de 2.220 tonela-
das de concreto asfáltico 

(CBUQ), o equivalente a 
184 caminhões caçam-
ba.

Até o momento, a 
Renovias já realizou a 
recuperação do pavi-
mento nos kms 136 e 
132 (Sul) na região de 
Jaguariúna. Ainda esta 
semana, o serviço deve 
avançar para os kms 127 
e 126 (Sul), também em 
Jaguariúna, pouco antes 
da Praça de Pedágio.

A Concessionária re-
força aos clientes que 
redobrem a atenção e 
respeitem a sinalização 

e os limites de veloci-
dade ao passar pelos 
locais em obras, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos motor-
istas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta 
ligar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro. 
As condições do trânsito 
estão disponíveis no site 
www.renovias.com.br.

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 

Em caso de condições 
c l i m á t i c a s  d e s f a -
voráveis, os serviços 
serão reprogramados.

Etecs se destacam nos Jogos Escolares do Estado 
de São Paulo

Sabor de SP 2023: Turismo dá início ao maior 
programa de valorização da gastronomia 

paulista

Da Redação

 A partir dos funda-
mentos definidos pela 
Base Nacional Curric-
ular Comum (BNCC), 
os Jogos Escolares do 
Estado de São Paulo – 
JEESP têm como obje-
tivo promover, por meio 
da prática esportiva, a 
integração e o intercâm-
bio entre os estudantes 
das Unidades Escolares 
de Ensino Fundamental 
e Médio das redes públi-

cas estadual, municipal 
e particular, além das 
Escolas Técnicas Estad-
uais (Etecs) e Federais.

Um levantamento re-
alizado pelo Centro Pau-
la Souza (CPS) junto às 
Escolas Técnicas Estad-
uais (Etecs) mostra que 
alunos de 21 unidades 
se destacaram em nove 
das 32 modalidades dos 
Jogos Escolares do Esta-
do de São Paulo (Jeesp).

As modalidades são 
divididas em dois seg-

mentos: convencional e 
paradesporto (paralím-
pico). São elas: Atletis-
mo, Atletismo Paralím-
p i c o ,  B a d m i n t o n , 
Basquete 3×3 em cadei-
ra de rodas, Basquete-
bol, Bocha Paralímpica, 
Ciclismo, Damas, Fu-
tebol de 5 Paralímpico, 
Futebol de 7 Paralím-
pico, Futsal, Ginástica 
Artística, Ginástica Rít-
mica, Goalball Paralím-
pico,  Halterofi l ismo 
Paralímpico, Handebol, 

Judô, Judô Paralím-
pico, Karatê, Natação, 
Natação Paralímpica, 
Parabadminton, Para-
taekwondo, Taekwondo, 
Tênis de Mesa, Tênis 
de Mesa Paralímpico, 
Tênis em cadeira de 
rodas, Vôlei de Praia, 
Voleibol, Voleibol senta-
do, Wrestling e Xadrez.

Conheça a relação 
dos alunos premiados, 
por ordem alfabética de 
municípios, em nosso 
site.

Da Redação

O maior programa de 
valorização da gastrono-
mia do país começou esta 
semana, em Campinas 
(16 a 22 de julho), com 
o melhor da culinária, 
restaurantes típicos da 
região, aulas com chefs 
de cozinha premiados, 
capacitação para todo 
o setor e viagens com a 
imprensa (press trip). O 
evento é promovido pela 
Secretaria de Turismo e 
Viagens do Estado de São 
Paulo (Setur-SP) em par-
ceria com o Mundo Mesa, 
núcleo de inteligência em 
gastronomia; e Senac, 
uma das principais insti-
tuições de ensino de SP. 

“É uma grande real-
ização para o turismo 

paulista contemplar as 
riquezas gastronômicas 
de 35 municípios inte-
grantes do Sabor de SP, 
incluindo Campinas e 
região diretamente liga-
dos a esta ação e poder 
divulgar toda essa di-
versidade de sabores 
para o público”, afirma 
o secretário de Turismo 
e Viagens de SP, Roberto 
de Lucena.  

Ao todo, serão dez 
semanas de evento até 
2024, percorrendo cada 
uma das dez rotas gas-
tronômicas reconhecidas 
pelo Estado e que aquec-
erão a economia de 28 
regiões turísticas do Esta-
do. O evento passará pe-
los seguintes municípios: 
Campinas, Ribeirão Pre-
to, Registro, Araçatuba, 

Campos do Jordão, São 
Carlos, Santos, Presidente 
Prudente, São José do Rio 
Preto e Marília, além da 
edição São Paulo, capital.  

“O Sabor de São Paulo 
divulgará a diversidade 
gastronômica, a cultu-
ra e a história paulista, 
por meio dos mais em-
blemáticos produtores e 
restaurantes, envolvendo 
240 cidades”, destacou o 
secretário.   

Campinas 
A abertura da 1ª edição 

do Sabor de SP 2023 foi 
no último domingo (16.7) 
com o deslocamento de 
cinco jornalistas por mu-
nicípios que integram 
a rota gastronômico da 
região: Circuito das fru-
tas, Circuito das Águas, 

Bem Viver e Roteiro dos 
Bandeirantes, percorren-
do vinícolas, queijarias, 
alambiques, restaurantes, 
fazendas e demais pro-
priedades rurais.   

No dia 21, no Senac 
Campinas, produtores 
rurais e empresários do 
setor participam de uma 
série de capacitações, 
além de uma aula-show 
com a renomada chef de 
cozinha e madrinha da 
rota, Carole Crema.  A 
semana da gastronomia 
termina no dia 22 com um 
festival aberto ao público, 
a presença de dez produ-
tores artesanais e cinco 
restaurantes, trazendo 
os destaques da culinária 
regional aos visitantes.    

Cada edição do Sabor 
de SP incluirá as press 

trips com a participação 
de jornalistas e influenc-
ers especializados em tur-
ismo, capacitações liga-
das ao setor, apresentação 
das ações da secretaria 
e interação com agen-
tes públicos e privados 
locais (gabinete itiner-
ante), e uma grande cel-
ebração com um festival 
gastronômico aos finais 
de semana, com entrada 
gratuita.  

O Sabor de SP tem apo-
io de instituições como o 
Sebrae, a Faesp, Senar, 
a Aprecesp, a Amitesp, 
de prefeituras locais, do 
Campinas CVB, da Sec-
retaria de Agricultura e 
Abastecimento, Secretar-
ia da Cultura, Economia 
e Indústria Criativas e 
do Fundo Social. O pro-

grama acontece entre 
julho de 2023 e março de 
2024.  

Gabinete Itinerante 
Ainda no dia 21, du-

rante a semana do Sab-
or de SP, será realizado 
oficialmente o primeiro 
Gabinete Itinerante da 
Setur-SP, com apresen-
tação das principais ações 
e programas e atendi-
mento pela equipe técnica 
da secretaria a deman-
das de prefeituras locais. 
“O gabinete itinerante 
nos aproxima dos mu-
nicípios, traz agilidade e 
eficiência, promovendo a 
descentralização da ativ-
idade turística”, afirma 
o secretário Roberto de 
Lucena.  
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Representantes da Defesa Civil da RMC participam de 
Reunião

De Pedreira

Representantes da 
Defesa Civil das cidades 
da Região Metropolitana 
de Campinas estiveram 
reunidos na tarde da 
quarta-feira, dia 19 de ju-
lho, nas dependências da 
Câmara Municipal.

Estiveram participan-
do os coordenadores da 
Defesa Civil das cidades de 
Pedreira, Valinhos, Vinhe-
do, Itatiba, Santa Bárbara 
d’Oeste e Campinas. O en-
contro teve como objetivo 

estabelecer estratégias de 
apresentação do projeto 
que visa formalizar um 
grupo de Força-Tarefa 
para prestação de auxílio 
entre os Municípios par-
ticipantes. 

Segundo o coorde-
nador regional e diretor 
da Defesa Civil de Campi-
nas, Sidnei Furtado, o 
resultado deste encontro 
vai ser apresentado em 
uma Reunião da Câmara 
Temática de Defesa Civil. 
“Estamos avançando com 
dois projetos estratégicos: 

o radar meteorológico, 
que temos expectativa 
de ser implementado no 
próximo ano e o Centro de 
Operações de Emergência 
(COE), que já recebeu 
recursos para a região. É 
essencial apresentarmos 
essas iniciativas para for-
talecer a cooperação entre 
os municípios e garantir 
apoio mútuo em momen-
tos de necessidade”, con-
cluiu.

“Recebemos aqui rep-
resentantes de Santa Bár-
bara d’Oeste, Vinhedo, 

Valinhos e de outras ci-
dades, além do nosso co-
ordenador regional Sidnei 
Furtado, para discutir 
o projeto Força-Tarefa. 
Esse projeto é de extrema 
importância para nossa 
região, pois possibilitará a 
cooperação e auxílio entre 
os municípios, oferecendo 
suporte aos que precis-
arem. Estamos unindo 
esforços para garantir o 
sucesso desse projeto”, 
destacou o representante 
de Pedreira, Eduardo Paz-
ini. 

Revitalização da Praça Pádua Salles e a reativação das fontes 
serão inauguradas pela Prefeitura da Estância de Amparo

Entidades beneficiadas com emendas recebem 
orientação para apresentação de documentos

Época de seca: Prefeitura alerta sobre os riscos de 
queimadas em Artur Nogueira

De Amparo

A Prefeitura da Estân-
cia de Amparo e a Secre-
taria de Turismo e Viagens 
do Estado de São Paulo 
farão a inauguração da re-
vitalização da Praça Pádua 
Salles e o retorno do fun-
cionamento das fontes do 
local. O evento será real-

izado no dia 21 de julho 
(sexta-feira), na praça, às 
10h, com a participação 
do Secretário de Turismo 
de São Paulo, Roberto de 
Lucena, autoridades e a 
população. 

A obra realizada com 
recursos do Departamen-
to de Desenvolvimento 
das Estâncias Turísticas 

(Dadetur) em parceria 
com a Secretaria Munici-
pal de Cultura e Turismo 
da Estância de Amparo 
teve um investimento total 
de mais de R$1,2 milhão.

As fontes da praça es-
tavam sem funcionar há 
16 anos e passaram por 
uma completa reestru-
turação. Destaque especial 

foi dado à maior fonte, que 
funcionará ao movimento 
do som de músicas, que 
serão tocadas diariamente 
na praça. Agora, a popu-
lação e os turistas terão 
a oportunidade de viven-
ciar novamente a beleza 
e a grandiosidade desse 
patrimônio histórico do 
município.

De Itapira

Na tarde desta quar-
ta-feira, 19, a secretária 
de Promoção Social Re-
gina Ramil e o diretor da 

pasta José Renato Perei-
ra do Prado se reuniram 
com representantes de 
cinco entidades socioas-
sistenciais do município 
que foram contempladas 

com recursos financeiros 
provenientes de uma 
emenda parlamentar 
de R$ 533.894,00 do 
Deputado Federal Carlos 
Sampaio.

O encontro teve como 
objetivo instruir quanto 
aos procedimentos ad-
ministrativos necessári-
os para o recebimento 
do recurso, bem como 

prazos e documentos a 
serem apresentados. 

A APAE (Associação 
de Pais e Amigos dos 
Exepcionais), o Sepin, a 
Casa de Repouso Allan 

Kardec e o Lar São José 
foram contemplados 
com R$ 105 mil cada. 
Já o Lar São Vicente 
de Paulo receberá R$ 
113.894,00.

De Artur Nogueira

Com a chegada da 
temporada de seca na 
região, a Prefeitura de 
Artur Nogueira,  por 
meio da Secretaria de 
Meio Ambiente,  tem 
intensificado as ações 
de conscientização para 
alertar os moradores so-
bre os perigos das que-
imadas. Essa condição 
climática aumenta sig-

nificativamente o risco 
de incêndios,  repre-
sentando uma ameaça 
para a comunidade, o 
meio ambiente e a se-
gurança pública.

De acordo com a sec-
retaria, as queimadas 
indiscriminadas têm 
consequências graves, 
c o m o  a  d e g r a d a ç ã o 
ambiental, a perda da 
biodiversidade e prob-
lemas de saúde cau-

sados pela inalação de 
fumaça. Além disso, 
incêndios descontrola-
dos podem resultar em 
danos às propriedades e 
colocar vidas em perigo.

FIQUE ATENTO
A fim de prevenir 

incêndios acidentais, 
a Secretaria de Meio 
Ambiente destaca al-
gumas medidas que os 
moradores podem adot-

ar:??-Descarte correta-
mente pontas de cigar-
ro e fósforos, evitan-
do jogá-los em áreas 
secas;?-Evite acender 
fogueiras ou fogos de 
artifício próximos a ma-
tas e vegetação;?-Não 
queime lixo ou vege-
tação, pois isso pode 
desencadear incêndios 
descontrolados.

DENUNCIE

A população também 
é incentivada a denun-
ciar práticas ilegais de 
queimadas, colaboran-
do com as autoridades 
competentes. Em Artur 
Nogueira, o canal de 
denúncia é o 153.

A Secretária de Meio 
A m b i e n t e ,  T a m i r i s 
Artuzi, pontua que a 
colaboração de todos 
é  fundamental  para 
identificar e agir rapi-

damente contra os re-
sponsáveis pelas quei-
madas.

“A conscientização 
e a ação responsável 
de cada indivíduo são 
essenciais para prote-
ger nossa cidade e o 
meio ambiente. Precis-
amos trabalhar juntos 
para evitar queimadas 
e preservar a qualidade 
de vida de todos”, afir-
ma.

De Holambra

A universalização 
do saneamento básico 
em Holambra garan-
te qualidade de vida e 
bem-estar à população. 
Graças aos investimen-
tos e serviços da Águas 
de Holambra, a con-
cessionária tratou, de 
maio de 2022 a maio de 
2023, 2.550.388.000 
de litros de água, o 
equivalente a 1.020 pis-

cinas olímpicas. Este 
número coloca a cidade 
na contramão de índi-
ces nacionais, uma vez 
que, no país, são quase 
35 milhões de brasilei-
ros sem acesso à água 
potável.

“Holambra é um 
contraponto de efici-
ência em relação às 
estatísticas nacionais 
de saneamento básico. 
Essa situação privile-
giada do município foi 

fruto de investimentos, 
planejamento adminis-
trativo e operacional, 
além da oferta contínua 
de serviços de qualida-
de na gestão do abas-
tecimento de água”, 
afirma o coordenador 
de Operações da Águas 
de Holambra, Luciano 
Fernandes Teles.

A precariedade do 
abastecimento de água 
potável e a falta do 
atendimento à cole-

ta e tratamento de es-
goto ainda propiciam 
doenças de veiculação 
hídrica para a popula-
ção brasileira. Dentre 
algumas das doenças 
ocasionadas por falta 
de saneamento básico 
estão: diarreia, malá-
ria, dengue, febre ama-
rela, esquistossomose 
e leptospirose.

IMPACTO NA SAÚ-
DE

A saúde é direta-
mente impactada pela 
ausência dos serviços 
básicos. Segundo da-
dos disponibilizados 
pelo Datasus, ano base 
2020, foram quase 200 
mil brasileiros interna-
dos por doenças de vei-
culação hídrica – é im-
portante ressaltar que 
devido à pandemia, es-
sas informações devem 
ser analisadas com cui-
dado, pois durante esse 

período os leitos hospi-
talares priorizaram pa-
cientes contaminados 
com a Covid-19.

Entre as interna-
ções, chama atenção 
as mais 130 mil por 
diarreia e quase 35 mil 
internações por den-
gue. A má qualidade de 
água e o acúmulo irre-
gular do recurso hídri-
co são alguns dos pro-
blemas que ocasionam 
essas doenças.

Águas de Holambra tratou 2,5 bilhões de litros de 
água em 12 meses
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Prefeito de Amparo busca apoio regional para 
manutenção da Santa Casa Anna Cintra

De Amparo

O prefeito da Estân-
cia de Amparo, Carlos 
Alberto Martins, esteve 
reunido com prefeitos 
da região em Serra Negra 
na última sexta-feira (14) 
para buscar apoio em 
relação à manutenção 
do Hospital Santa Casa 
Anna Cintra, referência 
para atendimento em 
saúde dos municípios da 
região do Circuito das 
Águas Paulista.

Na ocasião, foi elab-
orado um termo de com-
promisso destacando a 
necessidade de colabo-
ração para o pleno fun-

cionamento do local.
Hoje, a Santa Casa 

realiza, em média, 14.553 
atendimentos por mês. 
Embora a maioria deles 
seja para pessoas do mu-
nicípio de Amparo, parte 
desse volume vem de 
outras cidades da região. 
Entre elas, Monte Alegre 
do Sul, Santo Antônio 
de Posse, Serra Negra, 
Pedreira, Lindoia, Águas 
de Lindoia, Jaguariúna, 
Morungaba entre outros 
municípios.

O déficit em recursos 
para atender essa grande 
demanda chega a mais de 
R$ 2 milhões. Para não 
comprometer o trabalho 

de assistência que vem 
sendo realizado é que o 
prefeito Carlos Alberto 
Martins tem buscado 
apoio na região e junto 
aos governos estadual e 
federal para que essas 
populações não sejam 
desassistidas.

Como parte disso, é 
que a Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
tem desenvolvido um 
projeto para regionalizar 
os atendimentos. Para 
isso, espera-se que haja 
o aporte do Ministério 
da Saúde a fim de que um 
novo hospital regional 
seja construído, ampli-
ando a capacidade de 70 

leitos para mais 200.
“A Santa Casa Anna 

Cintra já é um hospi-
tal de referência para a 
região. Isso, por meio de 
nossos investimentos e 
de serviços ininterruptos 
prestados no local. Esta-
mos lutando agora para 
que o hospital seja re-
gionalizado e amplie esse 
leque de serviços, uma 
vez que já vem assistin-
do municípios vizinhos”, 
destacou o prefeito de 
Amparo.

Participaram da re-
união os prefeitos Gil 
Helou (Águas de Lindóia) 
e Edson Rodrigo Cunha 
(Monte Alegre do Sul), 

acompanhados dos re-
sponsáveis de saúde Ri-
cardo Minosso (Serra 
Negra), Gilberto Mar-
tins (Amparo) e Vinícius 
Tonon (Monte Alegre 
do Sul), além do chefe 

de Gabinete da Pre-
feitura de Serra Neg-
ra, Rodrigo Demattê, e 
do secretário-geral da 
Câmara Municipal de 
Serra Negra, Demétrius 
Ítalo Franchi.

Sem onerar cofres públicos, Polícia Municipal renova 
armamento da corporação em Artur Nogueira

Igreja do Salto passa por obras visando preservação 
do espaço

Prefeito Fábio Polidoro esteve reunido com o 
Secretário Estadual de Saúde

De Artur Nogueira

A Pol íc ia  Munici-

pal de Artur Noguei-
ra, mais uma vez, irá 
receber melhorias nas 

condições de trabalho. 
Nesta quinta-feira (20), 
a corporação vai rece-
ber novos armamentos 
que têm por objetivo 
auxiliar no combate à 
criminalidade no mu-
nicípio. A renovação 
será possível por meio 
de doação.

Segundo a Prefeitura 
nogueirense, as armas 
são advindas da Polícia 
Civil do Estado de São 
Paulo. Ao todo são 50 
pistolas semiautomáti-
cas da marca IMBEL, 
modelo TC MD e calibre 
.40.

O secretário de Se-

gurança,  Trânsi to  e 
Defesa Civil, Roberto 
Daher, conta um pouco 
da nova aquisição. “O 
armamento em questão 
substituirá as armas 
atualmente utilizadas 
pela GCM”, explica.

E acrescenta que as 
mesmas são revólveres 
calibre 38, consider-
ados obsoleto para a 
utilização por órgãos 
de segurança pública. 
“Estamos avançando 
cada dia mais, afinal os 
nossos agentes estarão 
mais bem equipados 
para garantir a segu-
rança da população”, 

pontua e  comemora 
Daher.

ENTREGA DO AR-
MAMENTO

Representantes da 
GCM de Artur Noguei-
ra receberão o novo 
armamento na sede do 
Departamento de Ad-
ministração e Planeja-
mento (DAP) na man-
hã desta quinta-feira 
(20), juntamente com o 
secretário da pasta.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destaca o tra-
balho desenvolvido na 
segurança pública da 
cidade. “Recentemente, 

adquirimos e treinamos 
nossos homens para 
a utilização dos fuzis 
5.56, armas vindas at-
ravés de emenda par-
lamentar da deputada 
estadual Letícia Aguiar 
(PP). Agora, renova-
remos sem onerar os 
cofres públicos. Agra-
decemos a PC por con-
tribuir com mais esse 
passo importante na 
melhoria da segurança 
de Artur Nogueira e na 
garantia de um trabalho 
ainda mais eficiente por 
parte da nossa polícia 
nogueirense”, comemo-
rou.

De Itapira

C o n s i d e r a d o  u m 
dos pontos turísticos 
do município, a Igre-
ja  do Salto ,  s i tuada 
na Estrada Municipal 
Luis Cavenaghi – que 
liga Eleutério a Itapir-

inha – está passando 
por obras que visam a 
preservação do espaço, 
porém mantendo as 
características origi-
nais de “ruínas”.

Utilizando recursos 
f i n a n c e i r o s  d o  M I T 
(Município de Interes-

se Turístico) do Gov-
erno do Estado de São 
Paulo, está sendo con-
struído um muro de ar-
rimo ao entorno, esca-
das e rampas de acesso, 
aplicação de piso inter-
travado, instalação de 
caixa d’água e também 

de bancos de concreto. 
Os estudos para a 

reforma da igrejinha, 
que está inserida na 
Rota 32, foram inicia-
dos em março de 2021. 
A primeira fase con-
templou troca de todo 
o telhado, que apresen-

tava danos estruturais. 
Foram substituídos o 
madeiramento, telhas, 
calhas e condutores.

Nessa segunda eta-
pa, o trabalho no lo-
cal tem investimento 
de  R$ 359.355,09 e 
está sob responsabili-

dade da empresa Ma-
riah Limpeza e Serviço 
LTDA, que foi vence-
dora do processo de 
licitação. O início da 
obra foi em maio e a 
previsão de conclusão 
é no primeiro semestre 
do ano que vem.

De Pedreira

Na segunda-feira, 17 
de julho, o Prefeito Fábio 
Polidoro, juntamente 
com a Secretária Munic-

ipal de Saúde Ana Lúcia 
Nieri Goulart, a Diretora 
do Hospital Municipal 
Maria Gabriela Cavichia 
Toneloto, o Presidente 
da FUNBEPE Sérgio de 

Santi e o Secretário Mu-
nicipal de Divulgação e 
Turismo Alessandro de 
Godoy (Mole), foram re-
cebidos pelo Secretário 
de Saúde do Estado Ele-

uses Paiva e sua Equipe, 
Wilson Lima e Glauco 
Cyriaco.

A reunião teve como 
propósito a busca de re-
cursos e oportunidades 

para o aprimoramento da 
saúde pública de Pedrei-
ra e Região. “Agradeço 
ao Secretário Eleuses 
Paiva e sua equipe pela 
recepção. Seu apoio é 

fundamental para bus-
carmos recursos e mel-
horarmos qualidade de 
assistência da população 
pedreirense”, destacou o 
Prefeito Fábio Polidoro.

 Extrato de Contratos Aditados

CONTRATO Nº:  024/2020
CONTRATANTE: SERVIÇO DE ÁGUA E ESGOTO DE ARTUR NOGUEIRA - SAEAN
CONTRATADO: MASTER CONTROL LTDA
OBJETO: Fica prorrogado o presente contrato, a partir de 20 de julho de 2023, pelo período de mais 
12 (doze) meses, com encerramento em 20 de julho de 2024. Houve reajuste de preços, aplicando-se 
o índice INPC, obtendo um percentual de 2,998960% sobre o valor do contrato.
Data Assinatura: 14 de julho de 2023.

 Extrato de Contrato Aditado

CONTRATO Nº 027/2023
PROCESSO Nº 540/2023
CONTRATANTE: SERVIÇO DE ÁGUA E ESGOTO DE ARTUR NOGUEIRA - SAEAN
CONTRATADO: CTC CONSTRUTORA LTDA 
OBJETO: O presente Termo Aditivo tem por objeto aumentar o quantitativo de serviços previstos no 
contrato, em 24,48% (vinte e quatro virgula quarenta e oito por cento) acrescendo ao valor do con-
trato a quantia de R$ 65.574,22 (sessenta e cinco mil, quinhentos e setenta e quatro reais e vinte e 
dois centavos). 
Fica também prorrogado o presente contrato, a partir de 17 de agosto de 2023, pelo período de mais 
2 (dois) meses, com encerramento em 17 de outubro de 2023.
 DATA ASSINATURA: 17 de julho de 2023.

Editais
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Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Holambra
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Assembléia Geral Ordinária

	 Pelo	presente	Edital	ficam	convocados	todos	os	associados	deste	sindicato	que	estejam	em	
pleno	gozo	de	seus	direitos	sindicais	e	em	condições	de	votar	a	fim	de	participarem	da	Assembléia	
Geral Ordinária a realizar-se no dia 31 de julho de 2.023, às 19:00 (dezenove) horas em primeira con-
vocação, na sede social deste sindicato, sito à Avenida Rota dos Imigrantes, 640 – centro – Holambra 
(SP),	à	fim	de	tomarem	conhecimento	e	deliberarem	sobre	a	seguinte	Ordem	do	Dia:	a)	leitura,	dis-
cussão e votação da ata da assembléia anterior: b) leitura, discussão e votação das peças contábeis 
que integram o Balanço Financeiro do Exercício de 2.022; e c) Parecer do Conselho Fiscal. Nota: Não 
havendo	“quórum”	suficiente	para	realização	da	assembléia	em	primeira	convocação,	fica	marcada	
outra para meia hora após no mesmo local e que se realizará com qualquer número de sócios pre-
sentes.
 Estância Turística de Holambra (SP), 20 de julho de 2.023.
       

Norival Guadaghin - Presidente

ATO DA MESA Nº 29/2023

“Autoriza prorrogação do contrato nº 06/2022 - Contratação de empresa especializada para a 
prestação dos serviços de limpeza, arrumação e organização na Câmara Municipal de Cosmó-
polis, conforme as condições e especificações constantes no Anexo I – Termo de Referência, 
decorrente do Pregão Presencial nº 03/2022 – Processo nº 25.917/2022.”

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS, no uso de suas atribuições conferidas pela 
Lei e pelo Regimento Interno da Casa e; 

CONSIDERANDO que a prorrogação de prazo do contrato para à prestação dos serviços de limpeza, 
arrumação e organização na Câmara Municipal de Cosmópolis irá expirar no dia 31 de julho de 2023;

CONSIDERANDO que a referida prorrogação do contrato fundamenta-se no inciso II do artigo 57 da 
Lei nº 8.666/93 e suas alterações, e na cláusula segunda do contrato;

CONSIDERANDO que a prorrogação do contrato para a prestação dos serviços de limpeza, arruma-
ção e organização será de 12 (doze) meses, iniciando-se no dia 01 de agosto de 2023, previsto na 
cláusula	segunda	–	Prazo	de	Execução	do	Contrato	firmado	em	13	de	julho	de	2022;

CONSIDERANDO a	existência	de	dotação	orçamentária	própria	para	essa	finalidade:	Órgão:	02	Câ-
mara Municipal de Cosmópolis / Unidade Orçament.: 02.01 Poder Legislativo / Unidade Executora: 
02.01.01 Câmara de Vereadores / Funcional: 010310001 Gestão da Câmara Municipal / Proj./Ativ.: 
2031000 Manutenção das Atividades da Câmara Municipal / Cat. Econ.: 33.90.39.00.0000 Outros 
Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica / Desdobramento: 33.90.39.78.0000 Limpeza e Conservação 
/ Fonte de Recursos: 01 Tesouro.

CONSIDERANDO todo o constante do processo administrativo nº 25.917/2022.

RESOLVE:

Artigo 1º - Fica autorizada a prorrogação do Contrato nº 06/2022 com a empresa RUBY CONSULTO-
RIA E CONSERVAÇÃO LTDA para prestação dos serviços de limpeza, arrumação e organização, por 
um período de 12 (doze) meses, ou seja, de 01 de agosto de 2023 a 31 de julho de 2024.

Artigo 2º - Este Ato da Mesa entra em vigor na data de sua publicação, revogando-se as disposições 
em contrário.

CÂMARA	MUNICIPAL	DE	COSMÓPOLIS,	10	DE	JULHO	DE	2023.

André Luiz Barbosa Franco 
Presidente

Ricardo Fernando Guimarães                           Adriano Luiz de França 
1º Secretário                                                  2º Secretário

 
Publicado na Secretaria, na data “supra”.

Maria Cristina Mathenhauer Guerreiro
Supervisora Legislativa Administrativa

ATO DA MESA Nº 30/2023

“Autoriza prorrogação e alteração do Contrato nº 03/2020 com a empresa GovernançaBrasil 
S/A Tecnologia e Gestão em Serviços – objeto do Pregão Presencial nº 01/2020, decorrente do 
Processo nº 24.410/2019”.

 A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS, no uso de suas atribuições conferidas 
pela Lei e pelo Regimento Interno da Casa e;

 CONSIDERANDO que a prorrogação do contrato de prestação de serviços de atualização 
mensal por tempo determinado em ambiente nuvem que garanta as alterações legais, corretivas e 
evolutivas, atendimento e suporte técnico de softwares destinados aos departamentos da Secreta-
ria, Contabilidade, Almoxarifado, Patrimônio, Informática e Recursos Humanos da Câmara Municipal 
firmado	com	a	empresa	GovernançaBrasil	S/A	Tecnologia	e	Gestão	em	Serviços	irá	expirar	no	dia	
05/08/2023;

 CONSIDERANDO que a Cláusula Décima Primeira – Da vigência e Prazo para Execução, 
do Contrato nº 03/2020 assinado em 06 de fevereiro de 2020, prevê essa prorrogação, com base no 
artigo 57, inciso IV e § 2º da Lei Federal nº 8.666/93 e suas atualizações;

 CONSIDERANDO que de comum acordo entre as partes, haverá a suspensão temporária 
do item 1 – Software de Contabilidade, Planejamento e Orçamento (LOA), Tesouraria, Informações 
ao	TCE-SP,	Relatórios	Fiscais,	da	Cláusula	Segunda	–	Especificação	dos	Softwares	do	Contrato	nº	
03/2020	em	virtude	da	unificação	com	o	Poder	Executivo	em	atendimento	ao	SIAFIC	(Sistema	Único	
e Integrado de Execução Orçamentária, Administração Financeira e Controle), criado pelo Governo 
Federal através do Decreto Nº 10.540, de 5 de novembro de 2020, bem como em atendimento ao 
protocolado sob nº 2816, de 03 de julho de 2023.  

 CONSIDERANDO se tratar de serviço relacionado a programas de informática;

 CONSIDERANDO a	existência	de	dotação	orçamentária	própria	para	essa	finalidade:	Órgão:	
02 Câmara Municipal de Cosmópolis / Unidade Orçament.: 02.01 Poder Legislativo / Unidade Executo-
ra: 02.01.01 Câmara de Vereadores / Funcional: 010310001 Gestão da Câmara Municipal / Proj./Ativ.: 
2031000 Manutenção das Atividades da Câmara Municipal / Cat. Econ.: 33.90.40.00.00.00 Serviços 
de Tecnologia da Informação e Comunicação – Pessoa Jurídica / Desdobramento: 33.90.40.99.00.00  
Outros Serviços de Tecnologia da Informação e Comunicação – Pessoa Jurídica / Fonte de Recursos: 
01 Tesouro.

 CONSIDERANDO todo o constante do processo administrativo nº 24.410/2019.

 RESOLVE:

 Artigo 1º - Fica autorizada a prorrogação e alteração do Contrato nº 03/2020 com a empresa 
GOVERNANÇABRASIL S/A TECNOLOGIA E GESTÃO EM SERVIÇOS por um período de 6 (seis) 
meses, ou seja, de 06 de agosto de 2023 a 05 de fevereiro de 2024.

 Artigo 2º - Este Ato da Mesa entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposi-
ções em contrário.

CÂMARA	MUNICIPAL	DE	COSMÓPOLIS,	12	DE	JULHO	DE	2023.

André Luiz Barbosa Franco 
Presidente

Ricardo Fernando Guimarães                 Adriano Luiz de França
1º Secretário                                         2º Secretário

 
Publicado na Secretaria, na data “supra”.

Maria Cristina Mathenhauer Guerreiro
Supervisora Legislativa Administrativa

ATO DO PRESIDENTE Nº 03/2023
“Dispõe sobre designação de servidor público como gestor de contrato”.

   ANDRÉ LUIZ BARBOSA FRANCO, Presidente da Câmara Municipal de Cos-
mópolis, no uso das atribuições que lhe são conferidas por Lei,

                   RESOLVE:

   Art. 1º - Designar a servidora Tânia Aparecida Pereira, como gestora do Con-
trato nº 05/2023, celebrado entre a Câmara Municipal de Cosmópolis e a Empresa Germano Gonçalves 
– Acessibilidade em Libras e Editora Ltda., para “Prestação de serviços de Tradução-Interpretação da Lín-
gua Brasileira de Sinais – Libras para a Língua Portuguesa e vice-versa, nas modalidades falada, sinaliza-
da ou escrita, nas formas simultânea e consecutiva, ao vivo, virtual/on-line, com cessão de uso de imagem 
e voz, em eventos, atividades e projetos institucionais da Câmara Municipal de Cosmópolis pelo período 
de	doze	meses,	conforme	as	condições	e	especificações	constantes	no	edital	e	seus	anexos,	decorrente	
do Pregão Presencial nº 03/2023 – Processo nº 26.725/2023”, devendo realizar o acompanhamento e 
fiscalização	da	execução	do	referido	contrato,	conforme	disposto	no	art.	67	da	Lei	nº	8.666/93.

   Art. 2º - Este Ato entra em vigor na data de sua publicação, revogando-se as 
disposições em contrário.

CÂMARA	MUNICIPAL	DE	COSMÓPOLIS,	12	DE	JULHO	DE	2023.

André Luiz Barbosa Franco 
Presidente

EXTRATO DE CONTRATO Nº 05/2023

Contratante: Câmara Municipal de Cosmópolis.

Contratada: Germano Gonçalves – Acessibilidade em Libras e Editora Ltda., inscrita no CNPJ/MF nº 
32.721.682/0001-18.

Objeto: Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de Tradução-Interpretação 
da Língua Brasileira de Sinais – Libras para a Língua Portuguesa e vice-versa, nas modalidades falada, 
sinalizada ou escrita, nas formas simultânea e consecutiva, ao vivo, virtual/on-line, com cessão de uso de 
imagem e voz, em eventos, atividades e projetos institucionais da Câmara Municipal de Cosmópolis pelo 
período	de	doze	meses,	conforme	as	condições	e	especificações	constantes	no	edital	e	seus	anexos,	
decorrente do Pregão Presencial nº 03/2023 – Processo nº 26.725/2023.

Valor Hora: R$ 245,00 (duzentos e quarenta e cinco reais), totalizando um valor total de R$ 22.540,00 
(vinte e dois mil, quinhentos e quarenta reais) considerando a quantidade de 92 horas estimadas para o 
período de 12 meses.

 Dotação Orçamentária:

																								Órgão:	02																																																			Câmara	Municipal	de	Cosmópolis
                        Unidade Orçament.: 02.01                        Poder Legislativo
                        Unidade Executora: 02.01.01                   Câmara de Vereadores
                        Funcional: 010310001                              Gestão da Câmara Municipal
                        Proj./Ativ.: 2031000                                   Manutenção das atividades da Câmara Municipal
                       Cat. Econ.: 33.90.39.00.0000                   Outros Serviços Terceiros Pessoa Jurídica
                       Desdobramento: 33.90.39.99.00.00         Outros Serviços Terceiros Pessoa Jurídica
                       Fonte de Recursos: 01                              Tesouro
 
Vigência do Contrato: A partir do início da prestação dos serviços contratados, pelo período de 12 (doze) 
meses.

Data do Contrato: 11 de julho de 2023.

CÂMARA	MUNICIPAL	DE	COSMÓPOLIS,	11	DE	JULHO	DE	2023.

EXTRATO DE TERMO ADITIVO Nº 04 DE PRORROGAÇÃO E ALTERAÇÃO DO CONTRATO Nº 
03/2020

Contratante: Câmara Municipal de Cosmópolis
Contratado: GovernançaBrasil S/A Tecnologia e Gestão em Serviços, inscrita no CNPJ sob nº 00.165.960-

0001/01.
Objeto: Aquisição de licenças de uso, conversão, implantação, treinamento e prestação de serviços de 
atualização mensal por tempo determinado em ambiente nuvem que garanta as alterações legais, corre-
tivas e evolutivas, atendimento e suporte técnico de softwares destinados aos departamentos da Secre-
taria, Contabilidade, Almoxarifado, Patrimônio, Informática e Recursos Humanos da Câmara Municipal, 
conforme	especificações	e	condições	constantes	no	Anexo	I	–	Termo	de	Referência,	decorrente	do	Pre-

gão Presencial nº 01/2020 – Processo nº 24.410/2019.

Valor Total: R$ 72.310,98 (setenta e dois mil trezentos e dez reais e noventa e oito centavos), sendo 06 
(seis) parcelas mensais no valor de R$ 12.051,83 (doze mil cinquenta e um reais e oitenta e três centa-
vos), observadas as suspensões temporárias descritas na Cláusula Segunda do Termo Aditivo nº 04/2023.

Dotação Orçamentária:
                  Órgão:	02																															 								Câmara	Municipal	de	Cosmópolis
                  Unidade Orçament.: 02.01         Poder Legislativo
                  Unidade Executora: 02.01.01                Câmara de Vereadores
                  Funcional: 010310001                        Gestão da Câmara Municipal
                  Proj./Atividade: 2031000                         Manutenção das Atividades da Câmara Municipal
                  Cat. Econ.: 33.90.40.00.00.00         Serviços de Tecnologia da Informação e Comunicação 

- PJ
                Desdobramento: 33.90.40.99.00.00       Outros serviços de Tecnologia da Informação e  Comu-

nicação - Pessoa Jurídica
                  Fonte de Recursos: 01                          Tesouro

Vigência do Contrato: 06 meses, contados a partir de 06 de agosto de 2023.
Data do Contrato: 06 de fevereiro de 2020.

Data do Termo Aditivo: 14 de julho de 2023.

CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS, 14 DE JULHO DE 2023.

EXTRATO DE TERMO ADITIVO Nº 01 DE PRORROGAÇÃO DO CONTRATO Nº 06/2022

Contratante: Câmara Municipal de Cosmópolis.

Contratada: Ruby Consultoria e Conservação Ltda., inscrita no CNPJ/MF nº 34.005.443/0001-97.

Objeto: Contratação de empresa especializada para a prestação dos serviços de limpeza, arrumação e 
organização	na	Câmara	Municipal	de	Cosmópolis,	conforme	as	condições	e	especificações	constantes	no	
Anexo I – Termo de Referência do Pregão Presencial nº 03/2022, decorrente do Processo nº 25.917/2022.

Valor: R$ 4.224,15 (quatro mil duzentos e vinte e quatro reais e quinze centavos), totalizando R$ 50.689,80 
(cinquenta mil seiscentos e oitenta e nove reais e oitenta centavos) no período de 12 meses.

 Dotação Orçamentária:

               Conta: 18                                                      Crédito Orçamentário
															Órgão:	02																																																						Câmara	Municipal	de	Cosmópolis
               Unidade Orçament.: 02.01                           Poder Legislativo
               Unidade Executora: 02.01.01                      Câmara de Vereadores
               Funcional: 010310001                                 Gestão da Câmara Municipal
               Proj./Ativ.: 2031000                                      Manutenção das atividades da Câmara  Municipal
               Cat. Econ.: 33.90.39.00.0000                      Outros Serviços Terceiros Pessoa Jurídica
               Desdobramento: 33.90.39.78.00.00            Limpeza e Conservação
               Fonte de Recursos: 01                            Tesouro

Vigência do Contrato: 12 (doze) meses, a contar de 1º de agosto de 2023.

Data do Termo Aditivo: 12 de julho de 2023.

CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS, 12 DE JULHO DE 2023

CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS

CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS

CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS

CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS

CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS

"ESTA	PUBLICAÇÃO	CUSTOU	AOS	COFRES	PÚBLICOS	O	VALOR	DE	R$	154,98”

"ESTA	PUBLICAÇÃO	CUSTOU	AOS	COFRES	PÚBLICOS	O	VALOR	DE	R$	189,42”

"ESTA	PUBLICAÇÃO	CUSTOU	AOS	COFRES	PÚBLICOS	O	VALOR	DE	R$	86,10”

"ESTA	PUBLICAÇÃO	CUSTOU	AOS	COFRES	PÚBLICOS	O	VALOR	DE	R$	111,93”

EDITAL	DE	CONVOCAÇÃO	DE	AUDIÊNCIA	PÚBLICA

O Conselho Estadual do Meio Ambiente - CONSEMA, usando de sua competência legal, CONVOCA  AUDIÊNCIA 
PÚBLICA	sobre	o	Estudo	de	Impacto	Ambiental	e	o	Relatório	de	Impacto	ao	Meio	Ambiente	–	EIA/RIMA	do	em-
preendimento	“Ampliação	da	atividade	de	extração	e	beneficiamento	de	diabásio”,	de	responsabilidade	da	Basalto	
Pedreira e Pavimentação Ltda – Unidade Jaguariúna, Processo IMPACTO 329/2013, que se realizará no dia 10 
de agosto de 2023, às 17 horas, no Teatro Municipal Dona Zenaide de Jaguariúna, na Rua Alfredo Bueno, 1151 
–	Centro	-	JAGUARIÚNA	/	SP
As inscrições para participação dos interessados serão feitas presencialmente, a partir das 16h00 do dia da Audi-
ência Pública, na recepção do local do evento.
Os estudos estão à disposição dos interessados, para consulta, na Casa da Memória Padre Gomes, na Rua Alfre-
do Bueno, 1206 – Centro – Jaguariúna / SP, em dias úteis e em horário comercial, a partir de 20 de julho de 2023.
A cópia eletrônica do EIA/RIMA também poderá ser encontrada na seguinte página eletrônica:

www.cetesb.sp.gov.br/licenciamentoambiental/eia-rima 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Químicas e Farmacêuticas de Cosmópolis e Região, situado na rua 
Tiradentes, nº 560, Jardim de Faveri, na cidade de Cosmópolis – SP, convoca todos os trabalhadores associados 
ou não, da empresa Vittia Fertilizantes e Biológicos S.A., para se reunirem em assembleia para deliberação sobre 
as propostas do acordo coletivo de banco de horas e acordo coletivo de horários de trabalho, no dia 17/07/2023, 
nas dependências da empresa, as 14h00. Convoca também todos os trabalhadores associados ou não, da empre-
sa Globe Química Ltda., para se reunirem em assembleia para deliberação sobre a proposta do acordo coletivo de 
turnos de revezamento, no dia 18/07/2023, nas dependências da empresa, as 06h00 e às 13h30. Cosmópolis, 14 
de Julho de 2023. Ricardo Fernandes – Presidente. 

Editais

"ESTA	PUBLICAÇÃO	CUSTOU	AOS	COFRES	PÚBLICOS	O	VALOR	DE	R$	111,93”

"ESTA	PUBLICAÇÃO	CUSTOU	AOS	COFRES	PÚBLICOS	O	VALOR	DE	R$	103,32”



7 21 de Julho de 2023| Caderno a -

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Munici-
pal de Saúde vai colo-
car em prática o Projeto 
Saúde na Comunidade, 
que levará diversos ser-
viços para os moradores 
de uma determinada 
região. O Parque Re-
sidencial Ypê Amarelo 
será o primeiro que irá 
receber as equipes da 
Secretaria Municipal 
de Saúde. A ação será 
no dia 29 de julho, no 
período das 8h às 13h, 
na Escola Municipal de 
Ensino Básico (EMEB) 
Ubirajara Ramos.

Durante a ação, os 
moradores poderão 
passar por consulta mé-
dica e avaliação odon-
tológica, além de ter 
acesso aos demais ser-
viços, como: nutrição, 
vacinação, fisioterapia 

e teste rápido DSTs. O 
espaço contará com a 
presença de assistente 
social e de psicólogas 
que também atenderão 
aos pacientes. As ativi-
dades serão desenvol-
vidas em parceria com 
a Faculdade Municipal 
Professor Franco Mon-
toro.

“Nós sabemos das 
dificuldades que os mo-
radores do Ypê Amare-
lo enfrentam em ir até 
outro bairro para poder 
ter acesso aos serviços 
de Saúde. Vamos pro-
mover esse projeto lá, 
a fim de atendê-los e 
acolhê-los da melhor 
forma possível. Pode-
mos retornar ao bairro 
outras vezes até que a 
unidade de saúde esteja 
finalizada”, comentou 
Luciano Firmino Viei-
ra, secretário munici-

pal de Saúde.
Os moradores pode-

rão também tirar dú-
vidas com a equipe da 
Central de Regulação, 
responsável pelos agen-
damentos em toda a 
rede municipal de Saú-
de. As consultas médi-
cas serão feitas por um 
médico pediatra e dois 
clínicos gerais.

 
Nova UBS
Está em fase final 

o processo licitatório 
que irá contratar em-
presa para a conclusão 
da Unidade Básica de 
Saúde do Ypê Amare-
lo. A previsão é de que 
a vencedora seja co-
nhecida nos próximos 
dias. Seis empresas 
apresentaram propos-
tas. O prefeito Rodrigo 
Falsetti pediu agilidade 
nos trâmites, a fim de 

que a unidade de saúde 
possa ser entregue aos 
moradores no primeiro 
semestre de 2024.

“Nós assumimos 
nossa gestão com diver-
sas obras em andamen-
to e algumas paradas 
e temos feito esforços 
para terminar todas. O 
posto de Saúde do Ypê 
Amarelo é uma prio-
ridade nossa, agora. 
Refizemos o projeto e 
optamos por ampliar a 
unidade de Saúde, para 
que ela atenda da me-
lhor forma possível os 
moradores”, comentou 
o prefeito.

Por conta do projeto 
de ampliação da UBS, 
a unidade passará do 
nível I para o nível II, 
o que permite contar 
com até duas equipes 
de atenção básica. A 
unidade terá ginecolo-

gista, pediatra e clínico 
geral, assim como mais 
salas de atendimento. 
O posto de saúde fica 

na esquina das Geor-
gina Theodoro de Oli-
veira com a Rua Maria 
Tereza Vedovello.

Saúde na Comunidade levará serviços para os moradores 
do Parque Residencial Ypê Amarelo

14ª Conferência Municipal de Assistência Social 
discute propostas e metas para o município

EM GOIÂNIA: Secretária de Saúde de Mogi Mirim 
participa do Consems

UBS DO ATERRADO: Obras de reforma da unidade 
chegam à reta final 

De Mogi Guaçu 

Nesta terça-feira, dia 
18 de julho, está sendo re-
alizada a 14ª Conferência 
Municipal de Assistência 
Social de Mogi Guaçu. Ao 
longo do dia, estão sendo 
debatidas 20 propostas 
para os próximos anos 
dentro de cinco eixos 
pré-determinados na área 
da assistência social, sen-
do 10 para o município, 
cinco para o Estado de 
São Paulo e outras cinco 
para o Governo Federal. A 
reunião acontece no Salão 
Paroquial Nossa Senho-
ra do Rosário, na Cape-
la, e tem como anfitriã a 

secretária de Assistência 
Social, Leila Maria Ramos.

Além disso, serão eleitos 
na reunião oito delegados, 
os quais vão levar estas 
propostas e projetos para 
a Conferência Estadual, 
prevista para ser realizada 
nos dias 3, 4 e 5 de out-
ubro. Mogi Guaçu faz parte 
da Diretoria Regional de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social Mogiana 
(DRADS), que supervisio-
na e auxilia os programas 
e ações da região mogiana. 
A Conferência deste ano 
tem como tema nacional: 
“Reconstrução do Siste-
ma Único de Assistência 
Social (SUAS): O SUAS 

que temos e o SUAS que 
queremos”.

As propostas são dis-
cutidas dentro dos eixos: 
financiamento da assistên-
cia social no município, 
estado e união; controle 
social, monitoramento e 
as avaliações constantes 
realizadas pelo Conselho 
Municipal de Assistência 
Social e Setor de Vigilân-
cia socioassistencial de 
Mogi Guaçu e os usuári-
os dos serviços, em vista 
ao controle dos recursos 
investidos e a qualidade 
dos serviços concedidos, a 
articulação para estruturar 
os trabalhos ofertados pela 
Assistência Social que ne-

cessitam de parceria entre 
Secretarias; serviços, pro-
jetos e programas cedidos 
pela Pasta, buscando mel-
horar sua qualidade; e os 
benefícios de transferência 
de renda, como o Cadastro 
Único e o Bolsa Família.

A presidente do Consel-
ho Municipal de Assistên-
cia Social, Silvana Moura, 
explicou que serão debati-
das inúmeras propostas e 
ideias para o município, 
porém elas passarão por 
uma plenária que vão ele-
ger as melhores delas para 
seguirem para a Conferên-
cia Estadual. “Vamos sep-
arar os participantes em 
cinco grupos para discutir 

as propostas. Saindo as 
propostas do grupo, va-
mos realizar às 16h uma 
plenária, no qual serão 
votadas as 10 prioritárias 
que vão seguir para a Con-
ferência Estadual”, afir-
mou.

A 14ª Conferência 
Municipal de Assistência 
Social é organizada pela 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social e pelo 
Conselho Municipal de 
Assistência Social. “Sou 
assistente social, faço parte 
da Secretaria de Assistên-
cia. Todos os CRAS, sejam 
eles Norte, Sul ou Leste 
são as portas de entrada da 
nossa população carente 

ou daquela que precisar. 
Estamos lá para ouvir a 
população. Nós temos as 
escutas individuais e cole-
tivas. Procuramos sempre 
trabalhar em conjunto, 
discutir juntos os casos e 
propor soluções”, afirmou 
a representante do CRAS 
Sul, Ângela Maria Filo-
meno.

A conferência recebeu 
cerca de 200 pessoas e rep-
resentantes da sociedade 
civil, do Poder Executivo, 
Legislativo, do Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS), e do Centro 
de Referência Especializa-
do de Assistência Social 
(CREAS).

De Mogi Mirim 

A secretária municipal 
da Saúde de Mogi Mirim, 
Clara Alice Franco de 
Almeida Carvalho, esteve 
em Goiânia (GO), partic-

ipando do 37º Congresso 
do Consems (Conselho 
Nacional de Secretários 
Municipais de Saúde), 
cujo tema deste ano foi “O 
SUS que falta no Brasil”. 
Este é o mair evento de 

saúde pública da Améri-
ca do Sul, realizado no 
teatro “Rio Vermelho”, 
no Centro de Convenções 
da capital goiana e com 
a participaç~;ao de mais 
de 2 mil secretários de 

Saúde. Além deles, tam-
bém estiveram presentes 
ao evento, o governador 
goiano, Ronaldo Caiado e 
a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade Lima. Perante ao 
público presente, ela pro-

meteu reconstruir todos 
os programas extintos no 
governo passado. Parale-
lamente ao evento, ocor-
reu a 18ª Mostra Brasil 
“Aqui Tem SUS” e o estado 
de São Paulo foi, mais uma 

vez, o maior vencedor dom 
a conquista de 10 dos 73 
prêmios distribuídos.

De Mogi Mirim

O prefeito Paulo Silva 
esteve visitando, no último 
dia 14, a UBS (Unidade 
Básica de Saúde) do Ater-
rado (Zona Sul), cuja a 
reforma está na reta final 
e deve ser oficialmente re-
inaugurada no final deste 
mês. 

Esta é uma das mais 
importantes unidades de 
atendimento primário da 
rede municipal de Saúde, 
com uma clientela osci-
lando entre 12 mil a 15 
mil pessoas e que contra 
com 40 funcionários en-
tre médicos, dentistas, 
psicólogos, fonoaudiólo-
gos, agentes comunitários 

de saúde, enfermeiras, 
auxiliares de enfermagem, 
pessoal administrativo, 
limpeza, etc. 

Uma das obras mais 
importantes no local foi 
a ampliação da recepção, 
reforma dos cinco con-
sultórios, além da con-
strução de uma nova sala 
de vacina, banheiro para 
deficientes e uma sala 
somente para os ACSs 
(Agentes Comunitários de 
Saúde).

O enfermeiro Carlos 
Alberto Martins Teixeira, 
chefe de equipe da UBS, 
também destaca que a uni-
dade também ganhou no-
vas salas pós-consultas, in-
alação, reunião e gerência 

administrativa. As obras 
de melhorias também 
chegaram aos dois con-
sultórios odontológicos, 
que também ganharam 
equipamentos novos. 

Ele ressalta ainda a 
reforma dos banheiros 
da UBS, tanto para fun-
cionários como para o pú-
blico, uma sala de curativo, 
nova  iluminação de Led, 
almoxarifado, instalação 
de portas mais largas, den-
tre outras melhorias.

“A expectativa e que as 
obras estejam concluídas 
até o final deste mês”, 
ressalta o chefe de equi-
pe, acrescentando ainda 
que novos aparelhos de ar 
condicionado serão insta-

lados, assim que as obras 
na parte elétrica estejam 
concluídas. 

Outra melhoria muito 
esperada pelos usuários 
foi a volta da farmácia para 
a UBS, que estava funcio-
nando, provisoriamente, 
no CEM (Centro de Espe-
cialidades Médicas), em 
virtude da reforma. 

Somente este ano, a Pre-
feitura já investiu mais de 
R$ 4 milhões na reforma 
e ampliação de nove das 
11 UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde) urbanas do 
Município, que estavam, 
na maioria dos casos, em 
situação precária. 

A 10ª, que é a UBS do 
Santa Clara, também vai 

passar por reforma ain-
da este ano. E não foi só 
melhorias materiais que 
chegaram às UBSs. Oito 
médicos foram contrata-
dos pela Prefeitura para 
ampliar o horário de aten-
dimento nessas unidades, 
beneficiando milhares de 
mogimirianos.

CEM E GABRIELZIN-
HO

Também foram com-
prados novos mobiliários 
e equipamentos para a 
recepção, administração, 
consultórios médicos, 
odontológicos e labo-
ratório municipal. Sem 
mencionar que a atual ad-
ministração está constru-

indo uma nova unidade de 
ESF (Estratégia de Saúde 
da Família) no bairro rural 
do Gabrielzinho, que vol-
tará a atender a população 
daquela região. 

O custo da obra é de 
R$ 160 mil. O postinho 
foi fechado há mais de 10 
anos, obrigando os mora-
dores do Gabrielzinho a 
buscar atendimento médi-
co na cidade. Outra obra 
muito aguardada no setor 
de Saúde e o início da 
reforma do CEM, que deve 
consumir, na primeira 
etapa, R$ 550 mil, assim 
como a inauguração do 
PSC (Pronto Socorro Cen-
tral) no próximo dia 1º de 
agosto.
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De Amparo
 
A última semana do 

Festival de Inverno de 
Amparo trará apresenta-
ções imperdíveis de César 

Menotti e Fabiano, Bru-
no e Barreto, Sâmi Rico 
e a emocionante Orques-
tra Rock. O evento tem 
atraído uma multidão de 
pessoas para a cidade, 

consolidando-se como o 
maior do interior de São 
Paulo. A programação, 
que começou na segun-
da-feira e irá até o dia 23 
de julho (domingo), está 
repleta de música, con-
tando com a participação 
de artistas renomados 
nacionalmente e valori-
zando os músicos e ar-
tistas locais, fortalecendo 
assim a cultura regional.

Amparo está prepara-
da para receber turistas, 
visitantes e moradores, 
com investimentos em 
segurança, incluindo a 
utilização de mais de 400 
câmeras de monitora-
mento em vários pontos 
do município, além do 
apoio da Polícia Militar, 
Guarda Municipal e se-
guranças.

O evento se desta-
ca pela criação de áreas 
“instagráveis”, onde os 
visitantes podem tirar 
fotos e registrar os mo-
mentos especiais vividos 
durante os shows e ativi-
dades culturais, destina-
das a todas as idades. Na 
área gastronômica, loca-
lizada dentro da estação, 
há um local dedicado aos 
produtores rurais de Am-
paro, que estão expondo 
e comercializando seus 
produtos feitos na cida-
de.

Além de proporcionar 
cultura, alegria e entu-
siasmo ao público, o fes-
tival também possui um 
propósito solidário. Ten-
das foram montadas em 
quatro pontos do evento 
para receber doações de 

roupas e alimentos pe-
recíveis, que serão des-
tinados a instituições de 
caridade. Dessa forma, 
o evento não apenas ce-
lebra a música e a arte, 
mas também promove a 
solidariedade e o cuidado 
com o próximo.

Com uma programa-
ção diversificada e uma 
energia contagiante, o 
Festival de Inverno de 
Amparo encerra sua edi-
ção no próximo domingo, 
deixando uma marca na 
memória dos participan-
tes e fortalecendo o es-
pírito cultural e solidário 
da cidade.

Sobre o Festival de In-
verno de Amparo

O Festival de Inverno 
de Amparo é um even-

to anual realizado pela 
Prefeitura Municipal 
da Estância de Amparo 
(SP). Em sua 22ª edição, 
disponibiliza ao público 
uma programação diver-
sificada, proporcionan-
do entretenimento, lazer 
e cultura. Além disso, o 
evento contribui para o 
desenvolvimento eco-
nômico da região, im-
pulsionando o turismo e 
estimulando o comércio 
local.

Confira a programa-
ção completa do Festival 
de Inverno no link ht-
tps://bit.ly/festivaldein-
vernodeamparo

Mais informações no 
site www.amparo.sp.gov.
br ou nas redes sociais da 
Prefeitura de Amparo.

Última semana do Festival de Inverno de Amparo terá 
César Menotti e Fabiano, Bruno e Barreto, Sâmi Rico e 

Orquestra Rock



221 de Julho de 2023

De Mogi Mirim

A Praça 250 Anos, em 
frente ao Centro Cul-
tural ‘Professor Lauro 
Monteiro de Carvalho e 
Silva”, no centro da ci-
dade, está sendo prepa-
rada pela Prefeitura de 
Mogi Mirim para a festa 
do Dia Mundial do Rock 
e do 4º Encontro de Mo-
tociclistas, que acontece 
neste sábado (22), a par-
tir das 12h00. Com uma 

programação recheada, 
o destaque fica para a 
apresentação da banda 
de rock Velhas Virgens, 
com o álbum ‘O bar me 
chama’, lançado em 
2020 e que chegou a ser 
indicado para o Grammy 
Latino em 2021. 

Formada por Paulão 
Carvalho, Juliana Kos-
so, Ale Cavalo, Tuca Pai-
va, Simon Brow e Filipe 
Cirilo, a banda está na 
estrada desde 1986. A 

primeira apresentação 
aconteceu na quadra de 
esportes do Colégio San-
to Agostinho, em São 
Paulo. Em uma traje-
tória de 37 anos, são 19 
discos gravados. Entre 
os projetos recentes está 
a regravação de Desli-
zes, sucesso vertido para 
o português por Sullivan 
e Massadas em 1987 e 
que ganhou o Brasil na 
voz de Raimundo Fag-
ner. 

A apresentação da 
‘Velhas Virgens’ será o 
ponto alto de uma pro-
gramação que ainda 
terá Trilogia Urbana, 
Stratonantes, Dona Ro-
cks e Luciano Mused e 
convidados. E a festa do 
Dia Mundial do Rock 
terá muito mais: praça 
de alimentação, pintura 
facial temática, tatuado-
res, feira de artesanato e 
encontro de motoclubes. 
A entrada é gratuita.

De Itapira

Com estimativa de 
participação de 15 mil 
pessoas em três dias, o 
2° Itapira Parque Rock 
teve avaliação mui-
to positiva do público 
e dos organizadores. 
A programação teve 
início na sexta-feira e 
terminou no domingo 
à noite com uma apre-
sentação memorável de 
Humberto Gessinger 
que levou uma verda-
deira multidão ao Par-
que Juca Mulato.

“Superou todas as 
nossas expectativas e 
recebemos muitos elo-

gios ao longo do evento. 
Nessa segunda edição 
conseguimos ampliar a 
estrutura e as apresen-
tações foram todas de 
muito boa qualidade”, 
avaliou o secretário de 
Cultura e Turismo Cé-
sar Ricardo Lupinacci.

A presença de públi-
co foi maciça em todos 
os dias, mas os pontos 
mais altos da progra-
mação foram na sexta 
à noite com o retorno 
da banda Biquini ao 
município e na noite de 
encerramento, com o 
show do ex-vocalista do 
Engenheiros do Hawa-
ii. “Superou e muito 

as nossas expectativas. 
Na nossa primeira edi-
ção apostamos em um 
evento para algumas 
pessoas e já tivemos 
uma surpresa muito 
agradável com o suces-
so. E esse foi demais! 
Tivemos um cresci-
mento muito grande 
e isso nos deixa uma 
responsabilidade mui-
to grande para o ter-
ceiro. É uma inovação 
que a atual Administra-
ção trouxe e está todo 
mundo de parabéns por 
esse sucesso”, declarou 
o vice-prefeito Mário 
da Fonseca.

Uma das preocupa-

ções nos eventos pro-
movidos pela Prefeitu-
ra é a segurança. E para 
garantir a tranquilida-
de dos participantes o 
efetivo da Guarda Civil 
Municipal esteve pre-
sente todos os dias jun-
to com a Defesa Civil 
e Polícia Militar. Além 
disso, uma equipe de 
seguranças particula-
res também foi contra-
tada como reforço. “É 
uma alegria e um pra-
zer muito grande poder 
organizar um evento 
dessa grandeza e poder 
ver o público se diver-
tindo e sem nenhuma 
intercorrência. A segu-

rança é sempre uma das 
nossas preocupações e 
ficamos muito felizes 
de encerrar essa edição 
sem nenhum proble-
ma”, destacou o pre-
feito Toninho Bellini. 
Ele também destacou 
a apresentação de alto 
nível das bandas locais 
e da região e agrade-
ceu a todos os envolvi-
dos na organização. “É 
uma união de esforços, 
resultado de um exce-
lente trabalho de equi-
pe que envolveu várias 
secretarias”, elogiou.

Outro ponto positivo 
destacado pelos parti-
cipantes foi a variedade 

da Praça de Alimenta-
ção que foi instalada na 
Avenida dos Biris. Além 
disso, a Comissão orga-
nizadora destinou um 
espaço exclusivo para 
estacionamento de mo-
tocicletas, facilitando 
o acesso de ainda mais 
pessoas ao evento.

Com a terceira edi-
ção já confirmada para 
2024, o secretário de 
Cultura já adiantou que 
a estrutura de dois pal-
cos será mantida e o pú-
blico pode esperar por 
novidades. “Já temos 
muita coisa prevista e 
que em breve iremos 
divulgar”, avisou.

De Pedreira

A Cerâmica São Joa-
quim realizou na quarta-
-feira, dia 12 de julho, a 
solenidade de comemora-
ção de seu aniversário de 
67 anos, contando com o 
apoio da Prefeitura Muni-
cipal através da Secreta-
ria Municipal de Cultura 
e Economia Criativa.

No decorrer do even-
to, foi apresentado um 
documentário produzido 
por João Alvarenga Ros-
si, que abordou a História 
da Porcelana de Pedreira, 
exibindo depoimentos de 
empresários e outros ci-
dadãos locais, ressaltan-
do sua relevância históri-
ca para o município.

Na solenidade, o em-
presário e Embaixador 
de Pedreira, Antônio 
Ganzarolli Filho, o que-
rido Toninho Ganzarolli, 
juntamente com sua es-

posa Margarida Janete 
Ferrari Ganzarolli e suas 
filhas Valéria Ganzarolli 
e Rejane Ganzarolli, re-
cepcionaram autoridades 
e convidados presentes, 
entre eles o Prefeito Fá-
bio Polidoro, o Secretá-
rio Municipal de Cultu-
ra e Economia Criativa 
João Paulo Nascimento, 
Secretário Municipal de 
Governo Antonio Carlos 
Felipe da Silva, Secretário 
Municipal de Assistência 
e Desenvolvimento Social 
Rodolfo Firmino Rosset-
ti, Secretário de Divulga-
ção e Turismo Alessandro 
Luis de Godoy (Mole), os 
Sócios Maurício Daldosso 
e Inácio Daldosso, o Ator 
Paulo Pioli, Apresentador 
da Band Campinas Pau-
lo Leoni, o Proprietário 
da Cerâmica São Luiz e 
Presidente da FIP Ângelo 
Consolo, Diretor do docu-
mentário João Alvarenga 

Rossi, funcionários da 
Cerâmica São Joaquim e 
outros convidados.

“É um prazer dividir 
um pouco da minha traje-
tória, iniciar uma empre-
sa aos 22 anos não foi uma 
tarefa fácil, mas eu estava 
disposto a enfrentar to-
dos os sacrifícios neces-
sários. Cada esforço valeu 
a pena e a união de toda 
a equipe foi fundamental 
para superarmos os desa-
fios e fortalecer a empre-
sa. Agradeço pela oportu-
nidade de compartilhar 
minha história”, destacou 
na ocasião o Empresário 
Toninho Ganzarolli.

Margarida Janete Fer-
rari Ganzarolli expressou 
sua alegria em estar co-
memorando os 67 anos da 
Cerâmica São Joaquim. 
“Desde o início de nossa 
jornada, presenciamos 
inúmeros acontecimentos 
significativos, estou extre-

mamente satisfeita com o 
momento presente e gos-
taria de expressar meus 
sinceros agradecimentos 
a todos os envolvidos”.

“Toninho Ganzarolli, 
além de ser o embaixador 
de Pedreira, é um ícone 
para nossa cidade, o Pelé 
das Canecas, ter uma em-
presa há 67 anos é uma 

coisa incrível e ele faz 
questão de levar o nome 
de Pedreira para todos os 
lugares”, destaca o Secre-
tário de Cultura e Econo-
mia Criativa João Paulo 
Nascimento.

O Prefeito Fábio Poli-
doro parabeniza o suces-
so dessa jornada. “É com 
grande satisfação que 

prestigiamos o aniversá-
rio de 67 anos da Cerâ-
mica São Joaquim, em 
especial, parabenizamos 
o Senhor Antônio Gan-
zarolli e toda sua família 
por construírem essa bela 
trajetória, que contribuiu 
para o desenvolvimento 
de Pedreira”.

De Jaguariúna

O mês das festas juni-
nas já passou, mas o Cen-

tro de Cultura Caipira de 
Jaguariúna ainda está no 
clima da festa e convida a 
todos para participar do 

Arraiá da Estação de Gue-
des que acontecerá neste 
sábado, 22. O evento or-
ganizado pela Secretaria 

de Turismo e Cultura é 
totalmente gratuito. 

Das 18h às 22h os ja-
guariunenses poderão se 

divertir assistindo à apre-
sentação da quadrilha 
da Escola das Artes, nos 
brinquedos infláveis e na 

feira de artesanato.
No local também terá 

food trucks. A entrada é 
gratuita. 

Sábado tem  ‘Velhas Virgens’ no 
palco do Dia Mundial do Rock 

Com estrutura ampliada, 2° Itapira Parque Rock repete 
sucesso e reúne milhares de pessoas

Cerâmica São Joaquim comemora seus 67 anos e exibe 
documentário sobre a História da Porcelana em Pedreira

Estação de Guedes terá arraiá neste sábado
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De Artur Nogueira

Artur Nogueira se 
prepara para uma tar-
de de muita emoção 
e rivalidade no pró-

ximo sábado (22), às 
16h, no Estádio Muni-
cipal Fábio Ferrari. A 
tão aguardada final do 
Campeonato Amador 
de Futebol 2023 está 

prestes a acontecer, co-
locando frente a frente 
as equipes Itamaraty 
F.C e Carvão F.C.

O torneio é organi-
zado pela Prefeitura 
de Artur Nogueira, e 
tem sido marcado por 
partidas acirradas e o 
crescimento do futebol 
amador na região.

De acordo com o 
secretário de Espor-
te, Lazer & Juventu-
de, a expectativa em 
torno dessa partida é 
enorme, pois ambas as 
equipes têm demons-
trado um desempenho 

excepcional ao longo 
da competição.

“Durante os meses 
de intensos jogos, o 
Itamaraty F.C e o Car-
vão F.C se destacaram, 
superando diversas ad-
versidades e equipes 
talentosas para chegar 
à tão sonhada final”, 
disse.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destacou a im-
portância do esporte 
para a cidade e ressal-
tou o apoio da Admi-
nistração Municipal ao 
campeonato.

“O esporte é uma 

ferramenta essencial 
para promover a in-
tegração, a saúde e a 
qualidade de vida dos 
nossos cidadãos. Te-
mos investido cada vez 
mais no esporte ama-
dor, proporcionando 
estrutura adequada 
para a prática esporti-
va e apoiando eventos 
como esse campeona-
to. Desejo sucesso a 
ambas as equipes e que 
tenhamos uma final 
memorável”, declarou 
Sia (PSD).

PROIBIÇÕES

Para preservar o 
bem-estar animal e ga-
rantir a segurança da 
comunidade, a Lei Mu-
nicipal nº 010/2022 
proíbe o manuseio e a 
soltura de fogos de ar-
tifício com estampido 
em toda a cidade. Du-
rante a final do Campe-
onato Amador 2023, é 
essencial respeitar essa 
proibição, promovendo 
um ambiente livre de 
perturbações sonoras 
e proporcionando con-
forto a animais e pes-
soas sensíveis ao baru-
lho.

De Pedreira

Neste sábado, 22 de 
julho, a Secretaria de 
Esportes e Lazer dará 

início às Semifinais do 
Campeonato Munici-
pal de Futebol Vetera-
nos 2023, com os jogos 
acontecendo nas depen-

dências do Estádio Mu-
nicipal Wanderlei José 
Vicentini. 

Os jogos terão início 
às 13h30 com a disputa 

entre os times Jardim 
Andrade X Santa Sofia, e 
em seguida, às 15h a dis-
puta será entre os times 
Kobayachi X Triunfo.

A equipe do Paulis-
ta bateu o CSKA por 1 
a 0 e conquistou a taça 
do Campeonato Muni-
cipal de Futebol Socie-
ty Veteranos de Santo 
Antônio de Posse 2023. 
Apesar do frio, o públi-
co compareceu e acom-
panhou a emocionante 

final realizada na sex-
ta-feira, 14 de julho, no 
Campo Society do bair-
ro São Judas Tadeu.

O atleta Jesus, ata-
cante do Paulista, fi-
cou com a artilharia da 
competição, com 19 gols 
marcados, e Jailson, do 
Alagoas, foi eleito como 

melhor goleiro. O des-
taque individual ficou 
por conta do jogador do 
Real Aliança, Tchesco, 
já a equipe mais dis-
ciplinada foi o Haras 
AEJ.

Iniciado em maio, a 
competição contou com 
a participação de nove 

equipes, que duelaram 
em partidas sempre às 
terças e quartas-feiras.

O campeonato foi 
uma realização da Pre-
feitura, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Social e o de-
partamento de Espor-
tes e Lazer.

De Jaguariúna

A seletiva do Campe-
onato de Futsal Amador 
de Jaguariúna chegou 
ao fim no último fim de 

semana. Nove times se 
classificaram e vão dis-
putar a Taça Prata que 
terá início no próximo 
sábado, dia 22 de julho.

São eles: Ajax, Olím-

pico, Buriti, Cascavel, 
Milan SP, Villa Caiubi, 
Sudeste, Los Parças e 
Peralta B.

Na sexta-feira, 14, o 
União São José perdeu 

para o Peralta por 3 X 
1 e o Milan venceu o Só 
Resenha por 4 X 3.

Para mais informa-
ções acesse: https://
tinyurl.com/2ps2mzhy

De Amparo

Os irmãos judocas 
Leonardo e Victor Cres-
ta, atletas da Secretaria 
de Esporte e Juventude 
da Estância de Amparo, 
estiveram participando 
entre 13  e 16 de julho, do 
Kangueiko da Ass Divino 
de Judô, em São Paulo.

Kangueiko signifi-
ca “treino de inverno” e 

por tradição, os partici-
pantes são expostos a se 
desafiar física e tecnica-
mente. Foram 4 dias de 
muito judô com grandes 
nomes do judô brasileiro 
como Henrique Guima-
rães, Vânia Ishi, Hatiro 
Ogawa, Luis Omura, en-
tre outros, sob a coor-
denação do sensei Alex 
Russo e da Associação 
Divino de Judô.

“Tenho certeza de 
que foi um momento 
de grande experiência, 
crescimento técnico e 
principalmente pessoal.
Parabéns também aos 
organizadores pelo ex-
celente evento. O atle-
ta só tem a crescer com 
esse tipo de desafio”, 
ressaltou o técnico Fábio 
Nora, da Prefeitura de 
Amparo.

Itamaraty F.C e Carvão F.C disputam final do Amador 
neste sábado em Artur Nogueira

Secretaria de Esportes e Lazer dará 
início às Semifinais do Campeonato 

Municipal de Futebol Veteranos 2023

Paulista é campeão do Campeonato 
Society de Veterano

Nove times se classificam 
para disputar taça de prata do 

Campeonato de Futsal Amador

Amparenses participam 
de intensivo de judô
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Para a CPFL Santa Cruz, isso é muito mais
do que um número. São 500 mil sonhos, 
planos e oportunidades. Seguimos 
trabalhando, em constante evolução,
para levar a energia que é essencial
para tanta gente.

E uma prova disso é que a E uma prova disso é que a CPFL Santa
Cruz foi a vencedora do Prêmio ANEEL
de Satisfação do Consumidor 2022,
sendo reconhecida como a melhor 
distribuidora do Brasil e da região
Sudeste do país. 

E sempre que precisar, fale com a gente: E sempre que precisar, fale com a gente: 
www.cpfl.com.br

Com você, somos
500 mil clientes.

21 de julho  •  Sexta-Feira
Evento: Projeto Férias Escola das Artes  • 14h
Local: Parque Santa Maria
Limite 40 crianças  • 7 a 15 anos 
Inscrição: cultura@jaguariuna.sp.gov.br
Obs.: Enviar em assunto: Inscrição Projeto Férias - 
nome completo e data da participação.

Evento: Peça no Teatro  • 19h30
Local: Teatro Municipal
Peça: O Despertar da Primavera
Obs.: Retirada de ingressos 1h antes do início.

22 de julho • Sábado
Evento: Show com balões  •  a partir das 14h 
Local: Boulevard do Centro Cultural

23 de julho  • Domingo
Evento: Teatro nos Bairros  •  10h
Local: Parque dos Lagos 
Peça: Os Saltimbancos

Evento: Teatro  • 16h
Local: Teatro Municipal
Peça: A Cigarra, a Formiga e a tal Joaninha 
Obs.: Retirada de ingressos 1h antes do início.

25 de julho • Terça-Feira
Evento: Oficina de Escrita  • 19h
Local: Parque dos Lagos

26 de julho • Quarta-Feira
Evento: Filme  • 15h
Local: Teatro Municipal 
Filme: Gato de Botas

Evento: Filme  • 19h
Local: Teatro Municipal
Filme: Velozes e Furiosos 9

27 de julho • Quinta-Feira
Evento: Contação de Histórias  • 14h
Local: Biblioteca Municipal

28 de julho • Sexta-Feira
Evento: Projeto Férias Escola das Artes  • 14h
Local: Parque Santa Maria
Limite 40 crianças   •  7 a 15 anos 
Inscrição: cultura@jaguariuna.sp.gov.br
Obs.: Enviar em assunto: Inscrição Projeto Férias
 - nome completo e data da participação.
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Dr. Caius Godoy (Dr. da Roça) agora 
aqui todas as semanas

Aos que ainda não me conhecem, 
meu nome é Caius Godoy, advogado 
e administrador de empresas com 
atuação exclusiva no agronegó-
cio. De uma família de produtores 
rurais do interior de São Paulo, a 
querida Duartina, tento através 
do meu trabalho levar informa-
ções para dentro da porteira, sendo 
elas envolvendo o Direito, ou não. 
Hoje tenho escritório nas cidades de 
Campinas e Jaguariúna e com muito 
orgulho sou conhecido e chamado 
carinhosamente pelos meus ami-
gos e clientes, como o Dr. da Roça. 
Espero que gostem da minha colu-
na semanalmente falando sobre o 
mundo agro e agradeço pela opor-
tunidade do Grupo O Regional de 
comunicação.

 
E como sempre finalizo, tchaaau 
obrigado!!

A IMPORTÂNCIA DO 
CONTRATO NAS RELAÇÕES 

COMERCIAIS
GARANTINDO SEGURANÇA 

E CONFIANÇA NOS 
NEGÓCIOS

No mundo dos negócios, a 
palavra contrato assume um pa-
pel de extrema relevância. Ele é 
a base que sustenta as relações 
comerciais, garantindo segurança 
e confiança entre as partes en-
volvidas em qualquer transação. 
Seja em uma grande corporação, 
uma pequena empresa ou uma 
s imples compra no comérc io 
local, o contrato é a ferramenta 
fundamental para proteger os in-
teresses de todos os envolvidos.

Um contrato é um acordo for-
mal entre duas ou mais partes, 
onde são estabelecidos os termos 
e condições para uma transação 
específica. Nele, são detalhados 
os direitos e obrigações das par-
tes envolvidas, além de especifi-
car os prazos, preços, formas de 
pagamento, responsabilidades, 
entre outros elementos cruciais 
para o sucesso da negociação.

A primeira e mais óbvia impor-
tância do contrato nas relações 
comerciais é a clareza. Ao colocar 
por escrito todos os detalhes da 
negociação, as partes têm uma 
compreensão compartilhada do 
que foi acordado, o que reduz a 
probabilidade de mal-entendidos 
ou interpretações errôneas. A 
clareza dos termos permite que 
as partes saibam exatamente o 
que esperar do acordo, evitan-
do surpresas desagradáveis no 
futuro.

Outra questão essencial é a 
segurança jurídica que o contra-
to proporciona. Ao ser assinado 
por todas as partes envolvidas, o 
contrato se torna um documento 
legalmente válido e vinculante. 
Isso significa que, caso uma das 
partes não cumpra com suas 
obrigações, a outra parte terá 
amparo legal para buscar repa-
ração ou exigir o cumprimento 
das cláusulas acordadas. Sem 
um contrato formal, as partes 
f icar iam vulneráveis a ações 
irresponsáveis ou até mesmo a 
possíveis fraudes.

O contrato também atua como 
um instrumento de prevenção 
de conflitos. Ao antecipar e so-
lucionar potenciais problemas e 
contingências no momento da 
elaboração do contrato, as par-
tes conseguem mitigar riscos e 
evitar desentendimentos futuros. 

Quando as responsabilidades e 
os deveres de cada parte são 
estabelecidos de forma clara, as 
chances de disputas e litígios são 
significativamente reduzidas.

Além disso, o contrato pode 
ser uma importante ferramenta 
para impulsionar a confiança 
entre as partes envolvidas. Em-
presários e investidores estão 
mais propensos a fazer negócios 
com parceiros que apresentam 
uma abordagem profissional e 
transparente ao utilizar contratos 
bem elaborados. Isso demonstra 
compromet imento com a se-
riedade da transação e reforça 
a reputação dos envolvidos no 
mercado.

Vale ressaltar que a importân-
cia do contrato não está restrita a 
grandes transações corporativas. 
Mesmo em negócios de menor 
porte, como uma prestação de 
serviços ou a compra de pro-
dutos em um comércio local, a 
formalização do acordo através 
de um contrato simples, mas bem 
redigido, pode evitar problemas 
futuros. Nesses casos, o contrato 
é uma maneira eficaz de garantir 
que todas as partes cumpram 
suas obrigações de forma justa 
e transparente.

Ademais, pode ser um podero-
so instrumento para estimular a 
inovação e o desenvolvimento de 
novos projetos. Em acordos que 
envolvem compartilhamento de 
conhecimento, propriedade inte-
lectual ou pesquisas conjuntas, 
o contrato pode estabelecer os 
termos para a proteção dos direi-
tos de cada parte e, ao mesmo 
tempo, encorajar a colaboração 
e o avanço tecnológico.

Em resumo, o contrato desem-
penha um papel fundamental nas 
relações comerciais, independen-
temente do porte do negócio. 
Ele garante a clareza dos termos 
acordados, a segurança jurídi-
ca, a prevenção de conflitos e a 
construção de confiança entre as 
partes envolvidas. Com a elabo-
ração adequada de um contrato, 
as partes podem ter a tranqui-
lidade de que seus interesses 
estão protegidos e, assim, podem 
se concentrar em desenvolver ne-
gócios prósperos e sustentáveis 
no ambiente empresarial.

Vetoquinol Saúde Animal 
consolida-se como a 8ª maior 
indústria de saúde animal do 

planeta
A Vetoquinol Saúde Animal 

completa 90 anos como a oi-
tava maior indústria veteriná-
ria do mundo. Fundada por 
Joseph Frenchin em 1933, na 
França, a empresa se mante-
ve independente e com fortes 
características familiares para 
atingir mercados com grande 
potencial. Nove décadas de-
pois, os esforços da empresa 
resultaram na presença em 24 
países, entre eles o Brasil, além 
de contar com 50 distribuidores 
ao redor do mundo.

“O setor de saúde animal 
tem se beneficiado pela cons-
cientização global crescente 
sobre a necessidade de aten-
ção à sanidade dos pets, fator 
potencializado com a pande-
mia. Em relação aos animais 
de produção, a busca por mais 
desempenho e o reforço do 
conceito de bem-estar animal 
potencializaram a procura por 
soluções sanitárias e nutricio-
nais eficazes e seguras. Nosso 
portfólio amplo e de qualidade 
proporciona à Vetoquinol am-
pliar sua participação nos mais 
exigentes mercados”, comenta 
o zootecnista Jorge Espanha, 
diretor do Grupo Vetoquinol na 
América Latina e no Canadá, 
área de negócios que inclui o 
Brasil.

Historicamente, o princi-
pal mercado da Vetoquinol é 
a Europa. A empresa possui 
subsidiárias em todos os prin-
cipais países do Velho Conti-
nente. No Brasil a empresa está 
desde 2011 com crescimento 
constante a cada ano. “Ob-
servamos grande potencial de 
crescimento para a Vetoquinol 
em determinados países, como 
o Brasil. Essa tendência segue 
pela América Latina e América 
do Norte como um todo. Nossa 
empresa também está atenta 
ao mercado asiático, com futu-
ro extremamente promissor”, 
complementa Espanha.

Uma das estratégias mais 
efetivas da Vetoquinol ao longo 
dos 90 anos é o forte investi-
mento na rede de distribuido-

res e filiais. Aumentando sua 
presença de forma consistente 
em diferentes locais, a empresa 
se aproxima cada vez mais de 
novos clientes – o que facilita o 
entendimento das necessidades 
e dos problemas específicos de 
cada região. Dessa forma, a 
Vetoquinol se torna mais eficaz 
no desenvolvimento de suas 
soluções, o que fortalece ainda 
mais sua imagem e proporciona 
resultados efetivos aos seus 
clientes – criadores e tutores.

Sobre a Vetoquinol Saúde 
Animal

A Vetoquinol Saúde Animal 
está entre as 10 maiores in-
dústrias de saúde animal do 
mundo, com presença na União 
Europeia, Américas e região 
Ásia-Pacífico. Com expertise 
global conquistada ao longo 
de 90 anos de atuação – cele-
brados em 2023 – a empresa 
também cresce no Brasil, onde 
expande suas atividades há 12 
anos, desde 2011. Grupo inde-
pendente, a Vetoquinol projeta, 
desenvolve e comercializa me-
dicamentos veterinários e su-
plementos destinados à produ-
ção animal (bovinos e suínos), 
animais de companhia (cães e 
gatos) e equinos. Desde sua 
fundação, em 1933, na França, 
combina inovação com diversifi-
cação geográfica. O crescimen-
to do grupo é impulsionado pelo 
reforço do seu portfólio de solu-
ções associado a aquisições em 
mercados de alto potencial de 
crescimento, como a brasileira 
Clarion Biociências, incorporada 
em 2019. No Brasil, a Vetoqui-
nol tem sede administrativa em 
São Paulo (SP) e planta fabril 
em Aparecida de Goiânia (GO), 
atendendo todo o território na-
cional. Em termos globais, gera 
mais de 2,5 mil empregos e está 
listada na bolsa de valores Eu-
ronext Paris desde 2006 (com 
o símbolo VETO). Para mais 
informações, contate o Serviço 
de Atendimento ao Consumi-
dor (SAC) formado por profis-
sionais da área veterinária para 
auxílio aos clientes. A ligação 
é gratuita: 0800 741 1005. Ou 
acesse www.vetoquinol.com.br.
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AGRONOTÍCIA

MOAGEM
Na primeira quinzena de junho 

foram processadas 40,3 milhões de 
toneladas de cana-de-açúcar ante a 
38,67 milhões no mesmo período da 
safra 22/23 – o que representa avanço 
de 4,2%. No acumulado da safra 23/24, 
a moagem atingiu 166,31 milhões de 
toneladas, ante 146,06 milhões de 
toneladas registradas no mesmo perí-
odo no ciclo passado – um avanço de 
13,87%. 

 
PLANO SAFRA 2023/2024

O presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, e o ministro da 
Agricultura e Pecuária, Carlos Fávaro, 
lançaram em Brasília (DF), o plano de 
financiamento da agricultura e da pecu-
ária empresarial no país. Os recursos da 
ordem de R$ 364,22 bilhões vão apoiar 
a produção agropecuária nacional de 
médios e grandes produtores rurais 
até junho de 2024. Os recursos são 
destinados para o crédito rural para 
produtores enquadrados no Programa 
Nacional de Apoio ao Médio Produtor 
Rural (Pronamp) e demais.

 
NOTA DE PESAR

Noticiamos o falecimento do ex-mi-
nistro da Agricultura Alysson Paolinelli, 
ocorrido quinta-feira, 29 de junho. 
Paolinelli estava internado para tratar 
complicações decorrentes de uma ci-
rurgia para colocação de uma prótese 
no quadril, mas não resistiu. Aos 86 
anos, mineiro de Bambuí, formou-se 
engenheiro agrônomo em 1959 pela 
então Escola Superior de Agronomia de 
Lavras (ESAL). O engenheiro agrônomo 
e pesquisador foi secretário de Agricul-
tura de Minas Gerais, em 1974, onde 
iniciou um plano inovador de produção 
de alimentos, o que lhe rendeu um 
convite do presidente Ernesto Geisel 
para assumir o Ministério da Agricultura. 

 
AGRICULTURA FAMILIAR

O Plano Agrícola e Pecuário 
2023/2024 para financiar a produção 
de agricultores familiares foi anuncia-
do, em uma cerimônia no Palácio do 
Planalto. Serão destinados R$ 71,6 
bilhões ao crédito rural para produto-
res enquadrados no Pronaf. Também 
foram anunciadas medidas como a 
redução da taxa de juros, de 5% para 
4% ao ano, para culturas como arroz, 
feijão, mandioca, tomate, leite e ovos, 
predominantemente produzidas em 
estabelecimentos familiares.

 
PARTICIPAÇÃO

Após seis anos, o Governo Federal 
retomou o Plano Safra da Agricultura 
Familiar. No lançamento oficial, o pre-
sidente Luis Inácio Lula da Silva relatou 
que espera uma forte participação da 
Embrapa nesse Plano. “A Embrapa tem 
um papel fundamental na garantia da 
segurança alimentar da população e 

isso passa pelo apoio científico e tecno-
lógico à agricultura familiar”, disse Lula 
à presidente da estatal, Sílvia Massruhá, 
após o fim da cerimônia realizada no 
Palácio do Planalto. 

 
ARGENTINA

As exportações argentinas de trigo 
para a safra 2023/24, que está em 
processo de semeadura, podem cres-
cer 120% em relação aos embarques 
realizados no ciclo passado e atingir 9,5 
milhões de toneladas, totalizando US$ 
2,37 bilhões, quase US$ 1 bilhão mais 
do que em 2022, estimou a Bolsa de 
Comércio de Rosario (BCR); com infor-
mação da Telam - Agência Nacional de 
Notícias da Argentina. 

 
SÃO PAULO

A balança comercial do agronegócio 
no Estado de São Paulo de janeiro a 
maio deste ano apresentou saldo posi-
tivo, com superávit de US$ 7,97 bilhões. 
A cifra é 7,3% superior ao mesmo perío-
do de 2022, segundo dados do Instituto 
de Economia Agrícola (IEA), da Agência 
Paulista de Tecnologia dos Agronegó-
cios (APTA), órgão da Secretaria de 
Agricultura e Abastecimento do Estado. 
O resultado foi puxado pelo aumento 
de 7,1% das exportações, alcançando, 
alcançado US$ 10,15 bilhões, mais do 
que os 6,3% das importações que to-
talizaram US$ 2,18 bilhões.

 
APTA

“A participação na visita técnica na 
Havard University em Massachusetts, 
nos Estados Unidos, foi de fundamental 
relevância para a consolidação da rede 
de pesquisa envolvendo instituições de 
pesquisa e ensino”, ressalta a pesqui-
sadora Maria Zucchi da Apta Regional 
de Piracicaba, da Agência Paulista de 
Tecnologia dos Agronegócios, vinculada 
à Secretaria de Agricultura e Abasteci-
mento do Estado de São Paulo. No en-
contro foram discutidas ideias para ela-
boração de projetos de apoio à pesquisa 
entre Brasil e Estados Unidos e foram 
apresentados os projetos desenvolvidos 
na APTA Regional de Piracicaba.

 
PREÇOS

Dentre as principais quedas ob-
servadas no mês de maio de 2023, 
destacaram- -se milho (-24,70%), ba-
nana-nanica (-9,63%) e carne bovina ( 
-7,21%). Em relação ao milho, o início 
das colheitas da safra de inverno em di-
ferentes regiões tem acentuado a oferta 
que, junto ao montante acumulado 
com a produção no mercado interna-
cional, têm colocado os compradores 
em situação baixista de preços. (Com 
informações de assessorias)

 
Mauricio Picazo Galhardo é Jorna-

lista
Email: mauricio.picazo.galhardo@

gmail.com

Mauricio Picazo Galhardo

Imunocastração e castra-
ção convencional de bovinos:
Uma com prós e outra com 

contras

Do campo ao prato, conheça os 
benefícios do uso de tecnologia con-
trapondo à cirurgia para o animal, 
produtores e consumidores

 
Tema recorrente entre pecua-

ristas, a castração bovina deve ser 
tratada com seriedade e pragmatis-
mo, seja por questões de manejo, 
bem-estar e sanidade dos animais, 
seja por critérios econômicos como 
ganho de peso, produtividade do 
rebanho e qualidade final da car-
caça. Apesar de cerca de 85% dos 
machos não serem castrados hoje 
no Brasil, principalmente por conta 
do abate antes da puberdade, mui-
tas fazendas necessitam realizar o 
procedimento para garantir o bom 
desempenho do rebanho. No en-
tanto, a escolha pela castração gera 
dúvidas, especialmente por inter-
corrências em processos invasivos, 
como perda de peso, hemorragia, 
infecções e até a morte.

 
Segundo o médico-veterinário 

Everton Carvalho, gerente técnico 
de Ruminantes da Zoetis, a castra-
ção em bovinos machos reduz as 
brigas por hierarquia dos grupos 
e, portanto, lesões e problemas 
de casco, além de evitar riscos de 
acidentes de trabalho na fazenda. 
Os animais tornam-se mais calmos, 
facilitando assim o seu manejo. 
Outro fator relevante é que se ob-
tém comprovadamente uma carne 
de melhor qualidade. “Para evitar 
problemas como hemorragia, bi-
cheiras e infecções, e garantir o 
bem-estar dos animais, o ideal é 
realizar a castração imunológica, 
que não é invasiva, nem provoca 
reações adversas”, complementa o 
especialista.

 
Benefícios para o rebanho e 

o produtor
A imunocastração com Bopriva 

produz anticorpos específicos con-
tra GnRH, inibindo em último plano 
a função testicular nos machos 
e ovariana nas fêmeas, torna-se 
um recurso que, além de estar de 
acordo com as boas práticas de ma-
nejo, traz uma série de vantagens 
ao pecuarista. “Com a evolução 
da pecuária , essa tecnologia traz 
somente os benefícios da castra-
ção, proporcionando bem-estar aos 
animais, evitando perdas de desem-
penho pós-castração comumente 

visto com métodos tradicionais e 
reduz o tempo necessário para que 
o animal atinja o grau de acabamen-
to de carcaça ideal para o abate”, 
enfatiza Marcos de Bem, Gerente de 
Produto Linha Recria e Terminação 
da Zoetis.

 
Sabores e vantagens que se 

provam à mesa
Além na facilitar no manejo ani-

mal, evitando brigas e prejuízos, 
a castração imunológica favorece 
carcaças com melhor acabamento e 
pH, reduzindo a chance de produção 
de carne escura, dura e seca, que 
além de ser visualmente recusada 
pelos consumidores pela coloração, 
tem seu tempo de prateleira redu-
zido. “A tecnologia é segura, eficaz 
e trazendo a tomada de decisão 
para a palma da mão e permitindo 
ao pecuarista obter somente os 
benéficos de uma castração como 
a citada carcaças com melhor valor 
agregado”, destaca Marcos de Bem.

 
A produção de carcaças de qua-

lidade, provenientes de animais 
jovens e com excelente acabamen-
to, é uma oportunidade de agregar 
valor ao bovino e de incrementar 
lucratividade na terminação. Como 
uma das ferramentas importantes 
para a melhoria da qualidade da 
carne, a castração imunológica 
permite que haja maior deposição 
de gordura e, portanto, uma maior 
proteção da carcaça no processo de 
resfriamento.

Sobre a Zoetis
Como empresa líder mundial em 

saúde animal, a Zoetis é movida por 
um propósito singular: fortalecer o 
mundo e a humanidade por meio do 
avanço no cuidado com os animais. 
Depois de inovar maneiras de pre-
ver, prevenir, detectar e tratar do-
enças animais por mais de 70 anos, 
a Zoetis continua apoiando aqueles 
que criam e cuidam de animais em 
todo o mundo - de veterinários e 
donos de animais a criadores de 
gado e pecuaristas. O portfólio lí-
der e o portfólio de medicamentos, 
vacinas, diagnósticos e tecnologias 
da empresa fazem a diferença em 
mais de 100 países. Uma empresa 
da Fortune 500, a Zoetis gerou 
uma receita de US＄ 8,1 bilhões 
em 2022, com aproximadamente 
13.800 funcionários.
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Prefeitura promoverá evento para 
produtores rurais em Artur Nogueira
Convites devem ser retirados até 

20 de julho na Casa da Agricultura

A Prefeitura de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria de Agricul-
tura, tem preparado um evento em 
homenagem ao Dia do Agricultor, 
celebrado nacionalmente em 28 de 
julho. A programação será destinada 
exclusivamente aos produtores ru-
rais, e os interessados em participar 
devem retirar o convite até 20 julho 
na Casa da Agricultura.

De acordo com a pasta, a reti-
rada é uma forma de garantir que 
todos sejam incluídos na celebração 
especial. A Casa da Agricultura está 
localizada na Rua Nossa Senhora das 
Dores, 326 - Centro.

Odair Boer, titular da Secretaria 
de Agricultura, destaca a importância 
da data e ressalta o papel essencial 
dos produtores rurais para o desen-
volvimento econômico do município 
de Artur Nogueira.

“Os agricultores são fundamen-

tais para nossa cidade, sendo res-
ponsáveis por impulsionar nossa 
economia e garantir o sustento de 
muitas famílias. Com esse evento, 
queremos expressar nossa gratidão 
e reconhecimento por todo o trabalho 
árduo e dedicação que eles demons-
tram diariamente”, frisou.

PROGRAMAÇÃO
O evento acontece em um sába-

do, dia 29 de julho, a partir das 8h, 
com uma missa em homenagem aos 
Produtores Rurais, na Igreja Nossa 
Senhora Aparecida, localizada no 
Bairro Parada (ATN 333).

Após a cerimônia religiosa, será 
servido um almoço especial, com um 
churrasco especialmente preparado 
para os agricultores. A música ao 
vivo irá proporcionar um ambiente 
festivo, e haverá sorteio de brindes 
oferecidos pelos patrocinadores.

Segundo o prefeito Lucas Sia 
(PSD), o objetivo é valorizar e lembrar 
o papel fundamental desempenhado 
pelos agricultores. “Nossa cidade tem 

orgulho de contar com produtores 
rurais dedicados e comprometidos, 
que são verdadeiros pilares da nossa 
economia. Parabéns a todos os agri-
cultores”, comentou.

Iniciativa da Secretaria de Agri-

cultura, o evento conta com apoio 
e patrocínio das empresas e ins-
tituições: Agriestufa, CATI, GCY 
Contabilidade, Gráfica Bosqueiro, JF, 
Net Aki, Sindicato Rural, LS Tractor, 
Sicoob Credinter, Tramac, Calterra, 
UnionAgro, Lavoro, Melinho e Eva.

Primeiro melhorador de desempenho na-
tural para avicultura no país, Magni-Phi 

vence o prêmio Top Of Mind
Solução desenvolvida pela 

Phibro Saúde Animal foi a mar-
ca mais lembrada em pesquisa 
realizada com produtores do 
agronegócio

 

A Phibro Saúde Animal re-
cebeu o prêmio Top Of Mind, 
como a empresa mais lembra-
da na categoria “melhorador 
de desempenho”. O troféu foi 
entregue em 12 de julho, em 
São Paulo, após uma ampla 
pesquisa sobre produtos e mar-
cas preferidos dos produtores 
do agronegócio em âmbito 
nacional. A iniciativa é reali-
zada há mais de 25 anos pela 
Revista Rural e na atual edição 
consagrou Magni-Phi, solução 
inovadora desenvolvida pela 
Phibro para a avicultura.

“Estamos muito orgulhosos 
por essa conquista, que é um 
reconhecimento do setor a uma 
marca tão importante do nos-
so portfólio. Isso significa que 
nossos produtos estão fazendo 
a diferença nas granjas e é 
com esse objetivo que toda a 
equipe da Phibro se dedica dia-
riamente. Por trás da eficiência 
de nossas soluções, existe um 
capital humano poderoso, a 
quem dedicamos esse prêmio”, 
diz Camila Ferraz, gerente de 
marketing da Phibro na Améri-
ca do Sul.

Vencedor do Top Of Mind, 
Magni-Phi é um aditivo que 
obteve o registro de primeiro 
melhorador de desempenho na-
tural para a avicultura no país, 
concedido pelo Ministério da 

Agricultura e Pecuária (Mapa). 
Trata-se de uma solução com 
formulação exclusiva fonte de 
biomoléculas como saponinas 
e polifenóis, Magni-Phi desta-
ca-se por ser uma alternativa 
promissora, que proporciona 
saúde integral para as aves 
com melhora dos resultados de 
produção, redução do uso de 
antibióticos, bem-estar animal, 
sustentabilidade e rentabilida-
de.

“Magni-Phi tem demonstrado 
excelentes resultados em nos-
sos clientes, reafirmando todos 
os dados obtidos por meio da 
ciência. Além disso, Magni-Phi 
trouxe ainda mais robustez 
para o portfólio de produtos 
Phibro, que está envolvida e 
comprometida em sempre en-
tregar soluções eficientes para 
a cadeia de produção animal. 
Desta forma, Magni-Phi é uma 
solução sustentável que soma 
as tendências de mercado, 
dando suporte a um dos pilares 
do ESG, além de atender as 
demandas do consumidor cada 
vez mais atento e exigente 
com a qualidade dos produtos 
de origem animal.” afirma a 
doutora em produção animal 
Bruna Boaro Martins, gerente 
de produtos e serviços técnicos 
da Phibro na América do Sul. 

Sobre a Phibro Saúde 
Animal    

A Phibro Saúde Animal é 
uma das mais  importantes 
indústrias veterinárias e de 
nutr ição animal do mundo. 
Criada em 1916, nos Estados 
Unidos, está presente no Brasil 

há 25 anos, oferecendo produ-
tos para suínos, aves, bovinos 
de corte e de leite, peixes e 
camarões, além de oferecer 
soluções para a produção de 
fontes energéticas renováveis. 
A empresa é uma das pioneiras 
no agronegócio a divulgar rela-
tório completo de ações sobre 

responsabil idade ambiental, 
social e de governança (ESG, 
na s igla em inglês), dando 
transparência à sua atuação 
nesse campo em nível global. 
Para mais informações, acesse: 
https://www.phibrosaudeani-
mal.com/
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Suplementação nutricional eficiente ajuda produção 
de ovos por mais tempo, sem perda da qualidade

A produtividade na avicultura de 
postura brasileira é comprovada por 
números: por segundo, são produzidos 
cerca de 1.743 ovos no país, resultan-
do em produção anual de cerca de 
52 bilhões de unidades, em 2022, de 
acordo com a Associação Brasileira de 
Proteína Animal (ABPA). Para atingir 
esse nível de produtividade, o manejo 
correto precisa começar antes mesmo 
do alojamento das aves. “Atentar-se à 
estrutura da fábrica de ração e de ar-
mazenamento de matérias-primas é de 
extrema importância. É necessário que 
o galpão e as demais estruturas, como 
gaiolas, bebedouros, comedouros, 
sistema de aquecimento e ventilação, 
estejam bem posicionados e atendam 
às necessidades de acordo com a densi-
dade dos lotes, estação do ano e outras 
particularidades de cada granja”, explica 
a zootecnista Suellen Gazzola, da Auster 

Nutrição Animal.

Garantir a longevidade das aves é 
outro ponto importante. A especialista 
da Auster lembra que para as aves vi-
verem mais e manterem a produção de 
qualidade, o trabalho envolve diferentes 
pilares. “As pesagens semanais e o 
controle nutricional, principalmente na 
fase de cria e recria, garantem a unifor-
midade e o desempenho inicial do lote. 
São itens essenciais para a ovipostura 
nas fases seguintes. A postura começa 
na 18ª semana, com o pico de produ-
ção entre a 28°e 30ª e se estende até 
por volta 40ª semana – a postura pode 
acontecer até depois das 100 semanas. 
No entanto, existem diferenças do início 
ao fim da produção de ovos, pois há 
queda no metabolismo das aves, espe-
cialmente para a mobilização do cálcio 
destinado à formação da casca”.

Apesar de ovos maiores em aves 
mais velhas, a espessura da casca di-
minui afetando sua rigidez e, no caso 
de ovos vermelhos, há ainda a redução 
da pigmentação. Da mesma forma, a 
qualidade interna é prejudicada com 
alteração no albúmen, que se torna 
mais líquido.

“É claro que a produção oscila ao 
longo da vida produtiva da ave. Por esta 
razão, o balanço nutricional deve ser 
acompanhado ao longo de todo o ciclo 
com o mesmo grau de importância. No 
caso de aves longevas, a alternativa para 
os problemas relacionados à absorção 
de nutrientes está na suplementação 
que mantenham níveis adequados de 
aminoácidos, minerais, energia, proteí-
nas e outros componentes necessários. 
O produtor também deve se preocupar 

em manter equilibrada a saúde intestinal 
das aves, pois é lá que acontecem os 
processos de absorção de nutrientes, 
influenciando diretamente na produção 
de ovos”, detalha Suellen. 

A Auster Nutrição Animal conta com 
ferramentas nutricionais que apoiam os 
avicultores em todos os ciclos das fases 
de postura. A linha Aela ajuda a melho-
rar os índices zootécnicos, promovendo 
melhor digestibilidade e resultando em 
melhor saúde intestinal com consequen-
te reforço do sistema imune. “A avicul-
tura comercial torna-se ano após ano 
mais eficiente. Nós buscamos formas de 
suportar o aumento da produtividade, 
com o desenvolvimento de soluções 
nutricionais tecnológicas acessíveis, 
além de eficazes e seguras”, completa 
a zootecnista da Auster Nutrição Animal.

Pecuária Sustentável e estradas são fundamentais 
para a manutenção de comunidades Pantaneiras, 

avalia ABPO
De acordo com Associação, sem 

infraestrutura, pantaneiros se aglomera-
rão em bairros pobres das cidades que 
margeiam o bioma

O Pantanal tem uma ocupação hu-
mana de mais de dois séculos, porém há 
relatos da presença de bovinos na pla-
nície que datam entre os anos de 1600 
a 1700. As áreas privadas representam 
aproximadamente 95% do bioma, com 
cerca de 85% do território mantendo sua 
cobertura nativa. Com essa afirmação, o 
presidente da ABPO, Eduardo Cruzetta, 
defende o desenvolvimento do bioma, 
até hoje preservado pelos pantaneiros. 
Ele reforça dados do IBGE que sinalizam 
para uma área de 15 milhões de hecta-
res dos quais 65% (9,73 milhões de ha) 
estão em Mato Grosso do Sul, ocupando 
27% do território estadual.

“A pecuária está presente no Pantanal 
há mais de 300 anos, de forma sustentá-
vel, para que as próximas gerações te-
nham acesso aos recursos naturais que o 
bioma oferece. Para continuar com essas 
características, a ABPO desenvolve par-
cerias com instituições locais, nacionais e 
internacionais, com o objetivo de forne-
cer informações, tecnologia e estrutura 
para instruir e atualizar os pantaneiros 
sobre a produção sustentável”, explica o 
presidente da Associação Pantaneira de 
Pecuária Orgânica e Sustentável (ABPO).

A ABPO enfatiza que qualquer tipo de 
supressão ilegal no bioma não é aceita 
e deve ser punida. Segundo a associa-
ção, o próprio governo de Mato Grosso 
do Sul monitora o bioma 24 horas por 
dia, supervisionando ações ilegais que 
ocorrem no Pantanal.

“A Secretaria de Estado de Meio Am-
biente, Desenvolvimento, Ciência, Tecno-
logia e Informação (SEMADESC), além 
da fiscalização, promove, juntamente 
com nossa associação, a bonificação por 
meio do Protocolo da Carne Sustentável 
do Pantanal para aqueles que submetem 
sua produção aos requisitos de conser-
vação e sustentabilidade do bioma. Isso 
valoriza as ações respaldadas pela lei e 
reforça o papel essencial do IMASUL, 
bem como o trabalho ágil da instituição 
na aplicação de multas a qualquer in-
divíduo que viole a legislação”, destaca 
Cruzetta.

Outro aspecto levantado pela ABPO 
diz respeito às estradas construídas no 
bioma, que conectam pontos importan-
tes. Essa infraestrutura é fundamental, 
principalmente para as comunidades 
que vivem em áreas isoladas e muitas 
vezes precisam deixar o Pantanal para 
ter acesso prático a escolas, postos de 
saúde e serviços de assistência.

Leonardo Barros, criador pantaneiro 
e associado da ABPO, enfatiza que o Pan-
tanal vai além das paisagens e animais, 
e seu povo precisa de cuidados e infra-
estrutura possíveis somente por meio do 
desenvolvimento sustentável do bioma.

“A construção de pontes e estradas, 
além de facilitar o acesso, também 
proporciona dignidade, educação, aten-
dimento de saúde mais ágil, insumos 
para produção e qualidade de vida a 
todos que residem, conhecem e vivem 
do Pantanal. São dezenas de crianças 
e adultos que precisam ser privados do 
seu ambiente, do seu habitat, devido a 
necessidades básicas, sendo obrigados 

a deixar o Pantanal e a se aglomerar em 
guetos ou em bairros empobrecidos nas 
cidades vizinhas. O Pantanal não é ape-
nas uma paisagem bonita, são pessoas 
que precisam de estrutura e do trabalho 
da pecuária sustentável e legal, como 
fazemos há 300 anos”, conclui Barros.

Sobre a ABPO

A Associação Pantaneira de Pecuária 
Orgânica e Sustentável (ABPO) foi criada 
em 2001 por pecuaristas brasileiros da 
região do Pantanal, com o objetivo de 

sistematizar sua produção para atender 
aos requisitos da Pecuária Orgânica Certi-
ficada, incorporando conceitos modernos 
de qualidade, responsabilidade social, 
ecologia e desenvolvimento sustentável.

Atualmente, a entidade conta com 
130 associados que, por meio do Proto-
colo de Sustentabilidade e do Protocolo 
de Orgânicos, tornam a atividade mais 
rentável e sustentável, obedecendo a 
rigorosos requisitos de produção que 
envolvem principalmente a conservação 
do bioma.

Animais Idosos: Cuidados Especiais para uma Vida Plena
À medida que nossos Pets amados 

envelhecem, é essencial proporcionar-
-lhes cuidados especiais para garantir 
que desfrutem de uma vida plena e 
saudável. Assim como nós, os animais 
também passam por mudanças físicas 
e emocionais com o passar dos anos. 
Com alguns cuidados adicionais e 
atenção adequada, podemos ajudar 
a tornar essa fase da vida dos nossos 
queridos pets mais confortável e feliz.

Geralmente, considera-se que os 
cães entram na fase idosa em torno 
dos 7 a 9 anos de idade, dependendo 
da raça e do porte do animal. Por outro 
lado, os gatos costumam ser conside-
rados idosos por volta dos 9 a 11 anos, 
mas o histórico do animal contará mui-
to nessa contagem de tempo, além do 
porte, raça e outros aspectos.

Uma das principais áreas a serem 
consideradas é a saúde dos animais 
idosos. É fundamental agendar con-
sultas veterinárias regulares, prefe-

rencialmente a cada seis meses, para 
monitorar a saúde do pet. Durante 
essas consultas, realizaremos exames 
abrangentes, como exames de sangue 
e urina, radiografias e avaliações da 
função cardíaca, renal e hepática. Esses 
exames ajudam a identificar precoce-
mente problemas de saúde comuns em 
animais idosos, como artrite, doença 
renal, diabetes e alterações na função 
cognitiva.

Além das consultas veterinárias 
regulares, é importante adaptar a ali-
mentação dos animais idosos às suas 
necessidades específicas. O animal 
idoso não come o mesmo que o animal 
adulto ou filhote. A ração é diferente, se 
for alimentação natural, também terá 
suas alterações, pois eles requerem 
uma dieta com menor teor calórico e 
maior teor de nutrientes essenciais, 
como proteínas de qualidade, ácidos 
graxos ômega-3 e antioxidantes. Tam-
bém é fundamental observar o peso do 

animal e, se necessário, ajustar a quan-
tidade de alimento oferecido. Consultar 
um veterinário é a melhor maneira de 
obter orientação personalizada sobre 
a alimentação adequada para cada 
pet idoso. 

Outro aspecto importante é o ma-
nejo da dor e o suporte à mobilidade. 
Muitos animais idosos sofrem de ar-
trite e dores articulares, o que pode 
afetar sua qualidade de vida. Existem 
opções de tratamentos medicamento-
sos e terapias complementares, como 
fisioterapia e acupuntura, que podem 
aliviar a dor e melhorar a mobilidade. 
Proporcionar um ambiente confortável, 
com camas macias e de fácil acesso, 
e evitar escadas e obstáculos também 
ajuda a reduzir o desconforto.

Por fim, é essencial oferecer amor, 
paciência e atenção extra aos animais 
idosos. Eles podem ter mudanças 
comportamentais, como ansiedade, 
confusão ou até mesmo problemas de 

visão e audição. Adaptar o ambiente 
para facilitar a vida do pet, proporcionar 
brincadeiras adequadas e momentos 
de interação, e estabelecer uma rotina 
consistente são maneiras de garantir 
que o animal se sinta amado e seguro. 
Caro leitor, lembre-se de que, mesmo 
com o envelhecimento, os animais con-
tinuam a nos proporcionar momentos 
especiais e merecem todo o nosso 
carinho.

Os cuidados especiais para animais 
idosos são fundamentais para garantir 
que eles aproveitem uma vida plena e 
feliz. Consultas veterinárias regulares, 
alimentação adequada, manejo da 
dor, suporte à mobilidade e atenção 
amorosa são elementos-chave nesse 
processo. Ao adotar esses cuidados, es-
tamos retribuindo o amor incondicional 
que nossos pets nos proporcionam ao 
longo dos anos, permitindo que nosso 
Pets amados desfrutem de uma velhice 
saudável e cheia de qualidade de vida.

MUNDO PET
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Guarda Municipal ganha Grupo de Pronta 
Intervenção e veículo blindado para ocorrências 

de alto risco
Implantação do GPI e apresentação do veículo, que será usado nas operações, marcaram evento de aniversário de 

26 anos da corporação

Governo de SP compra 134 armas de eletrochoque para 
Polícia Civil

A Guarda Municipal de Campinas passa a contar, a partir de desta sexta-feira, 14 de julho, 
com um Grupo de Pronta Intervenção (GPI), uma equipe composta por 20 guardas munici-
pais com alta capacitação e especialização para atuar em ocorrências que impliquem em alto 
risco à integridade física ou à vida do cidadão, em ações de crime organizado, no controle de 
multidões, em incidentes críticos em escolas, entre outros. Grupo utilizará veículo blindado.

  
A novidade foi anunciada nesta sexta-feira, dia 14 de julho, durante a cerimônia de co-

memoração do aniversário de 26 anos da Guarda Municipal, que faz parte da programação 
dos 249 de Campinas, realizada na Academia da GMC, no Parque Portugal.

  
Durante o evento, a Secretaria Municipal de Segurança Pública apresentou também o 

primeiro veículo de transporte blindado da GM, destinado para os guardas municipais que 
fazem parte do do GPI. Além desta viatura especial, o novo grupo especializado da corporação 
vai contar com capacetes e escudos balísticos e armamento próprio. 

  
Com o uso destes equipamentos, somado à capacitação e especialização dos agentes 

de segurança, o GPI tem como objetivo potencializar a proteção e a segurança das pessoas 
envolvidas em situações de risco provocadas por ações criminais, tanto dos guardas municipais 
quanto do cidadão, e propiciar uma melhor assistência às vítimas. O grupo fica subordinado 
à Superintendência de Ações Especiais, que é chefiada pelo GM Superintendente Gilberto 
Alves. Os guardas do GPI serão mobilizados em caso de emergência.

  
“Hoje, no aniversário de 26 anos da Guarda, a gente anuncia a criação deste grupo. O GPI 

agregará, fortalecerá e reforçará os serviços já prestados pela GMC no cumprimento de suas 
missões, podendo ser empregados em ações como em escolas, se houver incidente, roubo 
a banco, é uma célula defensiva. O GPI também pode ser utilizado em ações conjuntas com 
demais forças de segurança pública”, explicou o secretário municipal de Segurança Pública, 
Christiano Biggi.

  
Durante o evento de aniversário, o prefeito Dário Saadi salientou o trabalho da GM. “Cam-

pinas é referência com a Guarda Municipal que tem. Isso, graças ao esforço da corporação 
nestes últimos 26 anos. Estamos valorizando e equipando a nossa Guarda Municipal e, prin-
cipalmente, quero destacar a integração que vem acontecendo com as polícias militar, civil e 
federal. Só este trabalho aumenta a eficiência das forças de segurança e esse relacionamento 
de confiança aumenta a segurança em Campinas”, disse Dário.

 
 O secretário agradeceu ao prefeito pela valorização da Guarda Municipal. “Há um ano o 

prefeito anunciava a contratação de 100 guardas e hoje esses alunos estão aqui, treinando 
na Academia. É um avanço importante para o nosso efetivo”, disse Biggi.

  
A Comandante Maria de Lourdes Soares, da primeira turma da GM, falou sobre a dedi-

cação dos profissionais que atuam na corporação. “Este trabalho competente e com muito 
empenho nos torna referência, não só na Região Metropolitana de Campinas, mas além do 
estado. E isso reflete para a população, que tem uma Guarda altamente competente, que 
atende as necessidades do nosso município em toda a sua rotina, desde as ocorrências mais 
simples até aquelas com mais risco”, ressaltou. 

 
 Aniversário

 A solenidade de aniversário dos 26 anos da Guarda Municipal contou com desfile de 
agentes da corporação juntamente com os alunos que estão em formação na Academia da 
GMC e diversas homenagens. Também houve a entrega dos brevês para os GMs que parti-
ciparam do curso de capacitação e que agora fazem parte do GPI.

  
Entre as homenagens, 21 personalidades de Campinas, entre servidores públicos e au-

toridades das polícias Civil e Militar e do Judiciário, receberam o diploma “Amigo da Guarda 
Municipal” pelo apoio prestado ao trabalho no dia a dia da corporação.

  
A Secretaria Municipal de Segurança homenageou durante a cerimônia os agentes mais 

velhos e os futuros guardas municipais. Três guardas entre 64 e 71 anos receberam a me-
dalha e “Dedicação Profissional”. Os mais jovens, oito alunos da Academia da GMC, foram 

agraciados com um diploma de reconhecimento por uma atitude que salvou uma vida. Em 
sua primeira ocorrência atendida, no dia 9 de maio de 2023, os futuros agentes de segurança 
prestaram os primeiros socorros a um homem de 58 anos que teve uma convulsão na rua, 
na frente da Base Centro, até a chegada dos serviços de emergência.

 Outros 28 guardas municipais receberam o diploma pelo trabalho por ocorrências de 
destaque atendidas por eles no último ano. 

 
 História

 A Guarda Municipal de Campinas foi criada pela Lei nº 6.497, de 6 de junho de 1991, 
e a primeira turma tomou posse em 14 de julho de 1997, com a finalidade de proteger os 
próprios municipais. Hoje, a atuação da Guarda Municipal é extensa e contribui efetivamente 
com a segurança pública no município, com ações que vão desde o patrulhamento das ruas 
da cidade, atendimento de ocorrências das mais variadas naturezas, até no apoio em ativi-
dades administrativas da Prefeitura.

 
 A GM trabalha também em cooperação com outras forças de segurança na cidade, como 

Polícia Civil, Polícia Militar e Polícia Federal. 
 
 A GM valoriza a interação com a comunidade, com programas voltados ao combate da 

violência doméstica, como o Guarda Amigo da Mulher (GAMA) e a Sala Lilás, o Projeto Inte-
gração (Proin) com atividades lúdicas para ensinar segurança para crianças e adolescentes em 
escolas e o Protocolo Égide, um conjunto de ações voltadas para prevenir e dar uma pronta 
resposta para eventos críticos em escolas. 

 
 A estrutura da GM hoje conta com um efetivo de 615 servidores, sendo 486 homens 

e 129 mulheres e 101 viaturas, entre carros, SUVs, motos e micro-ônibus. São seis bases 
operacionais distribuídas na cidade, uma Superintendência de Ações Especiais, Canil, Grupo 
de Patrulhamento de Motocicletas, Patrulhamento de Bike, Setor de Inteligência, Setor de 
Estatística, Corregedoria, Central Integrada de Monitoramento de Campinas (Cimcamp) e 
Academia de Formação, “Dr. Ruyrillo de Magalhães”. 

 
 Atualmente, a Academia conta com 126 alunos em Curso de Formação sendo 64 alunos 

da cidade de Campinas, 13 de Olímpia, 12 de Serra Negra, 2 de Holambra, 7 de Lindóia, 13 
de Pinhalzinho, 5 de Indaiatuba, 5 de Santo Antônio de Posse, 3 de Potirendaba e Cosmópolis.

A r m a m e n t o  d e  b a i x o  p o t e n c i a l  d e  l e t a l i d a d e  s e r á  u t i l i -
zado pela primeira vez por agentes e invest igadores da corporação 
 
O Governo de São Paulo deu mais um passo importante na ampliação do uso 
de armamentos de baixo potencial de letalidade pelas forças de segurança 
do estado. Pela primeira vez na história da corporação, a Polícia Civil vai ser 

equipada com 134 armas de eletrochoque, com investimento de R$ 962 mil.  
 
O contrato para fornecimento das armas de incapacitação foi assinado com a 
empresa Axon Enterprise no início deste mês. A previsão é que a entrega acon-
teça até novembro para uso imediato de agentes e investigadores da Polícia Civil. 
 
A arma é um dispositivo portátil similar a um revólver convencional, mas 
que dispara dois dardos conectados a fios condutores quando o gatilho 
é acionado. O impacto provoca uma descarga elétrica que afeta o siste-
ma nervoso da pessoa atingida, deixando-a temporariamente incapacitada. 
 
O armamento de incapacitação já é utilizado pela Polícia Militar tanto em 
operações especiais como no patrulhamento ostensivo de centros urbanos. 
O uso de armamentos de baixo potencial de letalidade possui rígidos pro-
tocolos de segurança e também exige treinamento específico dos agentes.  
 
Esta foi a segunda aquisição deste tipo de armamento de baixo po-
tencial de letalidade em 2023. Em março, o Governo de São Paulo fe-
chou acordo no valor de R$ 19,8 milhões também com a Axon Enterprise 
para a aquisição de 2,5 mil armas de incapacitaçao para a Polícia Mili-
tar, que já mantém em uso cerca de 7,5 mil equipamentos deste tipo.  
 
Com a nova compra, o Governo de São Paulo dá sequência ao processo de mo-
dernização dos armamentos das forças de segurança. Somente neste ano, houve 
a aquisição de mais de 1,8 mil armas para a Polícia Civil, com investimento de 
mais de R$ 23,3 milhões
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Reportagem: Susi Baião 
Foto: Susi Baião 

Funcionárias de um motel no Jardim São Sebastião, na cidade 
de Jaguariúna passaram por momentos de pânico na madrugada 
desta sexta-feira (14), quando receberam uma ligação informando 
sobre um certo assalto em andamento nas dependências do esta-
belecimento. Apavoradas, elas se trancaram em um dos quartos e 
acionaram imediatamente a Polícia Militar através do número de 
emergência 190.

A polícia respondeu ao chamado, rapidamente despachando vá-
rias viaturas para o local. Ao chegar, os policiais cercaram o motel, 
porém, depararam-se com um obstáculo: os muros eram muito 
altos, impossibilitando o acesso pela parte externa. Mesmo assim, 
os agentes tentaram estabelecer contato com as funcionárias, mas 
não obtiveram resposta.

Tudo indicava que elas estavam sendo mantidas como reféns por 
criminosos.

Determinados a garantir a segurança das vítimas, os policiais 
utilizaram recursos disponíveis para derrubar o portão de acesso 
ao motel.

Com a entrada liberada, os agentes adentraram o local, prepara-
dos para confrontar com os assaltantes. No entanto, para surpresa 

de todos, constatou-se que tudo não passou de um trote de mau 
gosto.

As funcionárias do motel estavam visivelmente apavoradas, 
porém, aliviadas ao perceberem que não havia criminosos no es-
tabelecimento. A polícia realizou uma minuciosa vistoria em todas 
as dependências do local para confirmar que não havia ninguém 
escondido. 

Felizmente, tudo estava em ordem e nenhuma pessoa suspeita 
foi encontrada.

O trote no motel foi uma brincadeira de mau gosto que causou 
transtornos e preocupação desnecessária tanto para as funcionárias 
quanto para a Polícia Militar.

Tais atos são ilegais e podem resultar em punições para os res-
ponsáveis, uma vez que desviam recursos e esforços que poderiam 
ser direcionados a situações reais de emergência.

A Polícia Militar reforça a importância de utilizar o número de 
emergência 190 com responsabilidade, reservando-o exclusivamente 
para situações de real necessidade e urgência. 

Brincadeiras como essa além de gerarem um grande desconforto, 
podem atrapalhar o atendimento a outras ocorrências verdadeiras 
e colocar vidas em risco. A polícia ressalta que todas as medidas 
necessárias serão tomadas para identificar e responsabilizar os res-
ponsáveis pela falsa denúncia.

O motel onde ocorreu o trote também se manifestou, repudio 
ao ocorrido.

A administração do estabelecimento enfatizou que a segurança 
e o bem-estar de seus clientes e funcionários são prioridades e que 
tais incidentes não serão tolerados.

Espera-se que esse incidente sirva de alerta para que tais brinca-
deiras de mau gosto sejam evitadas. É importante que cada indiví-
duo compreenda a série das consequências de seus atos e entenda 
que o uso irresponsável dos serviços de emergência não é apenas 
um transtorno para as autoridades, mas também uma questão de 
segurança pública.

Reportagem: Susi Baião 

Um homem foi preso pela Polícia Militar em Mogi Guaçu, após agredir 
sua própria mãe e irmão, além de causar danos materiais à residência. O 
episódio de violência doméstica ocorreu na tarde dessa quinta-feira (13),no 
bairro Jardim São Carlos e chamou a atenção das autoridades locais.

Ao chegar ao local, os policiais conversou  com a vítima, que relatou 
que seu filho, identificado como L.V.R, é usuário de drogas e que ela possui 
uma medida protetiva em vigor contra ele. Segundo a mãe, o filho pulou 
o muro e invadiu a residência, agredindo seu irmão mais novo e tentando 
violentamente tomar o celular dela enquanto ela telefonava para o número 
de emergência, 190. Após as agressões, o agressor fugiu do local.

Com base nas informações fornecidas pela vítima, os policiais agiram 
rapidamente e localizaram o agressor próximo à residência de sua mãe. Ele 
foi detido e recebeu voz de prisão por descumprir  uma medida protetiva 
e por agredir a mãe e o irmão.

Em seguida, todas as partes envolvidas foram conduzidas à Delegacia 
de Defesa da Mulher (DDM), onde foram tomadas as medidas adminis-
trativas necessárias. O agressor  foi preso e ficou à disposição da justiça 
para responder por seus atos.

A  ocorrência conto com a participação eficiente e rápida do cabo 
Charles, soldado Lepri, 1º sargento Dias, cabo Edson, cabo Acácio, cabo 
Celegati e soldado Leomar, que trabalharam em conjunto para garantir a 
segurança das vítimas e a prisão do agressor.

Reportagem: Susi Baião 

Um homem foi detido pela Polícia Militar nesse sábado, (15), sob acusa-
ção de ter furtado uma bicicleta no bairro Triunfo, em Pedreira. O incidente 
ocorreu após a polícia receber um chamado sobre o furto de uma bicicleta 
na rua Cananeia. Os policiais  cabo Fernandes e soldado Brandino, se deslo-
caram até o local, onde encontraram o suspeito com o veículo em questão.

Durante a abordagem, o indivíduo alegou ter adquirido uma bicicleta 

por apenas R$ 30 reais durante a madrugada. No entanto, ao realizar uma 
revista pessoal, os policiais encontraram diversos cartões de crédito em 
diferentes nomes com o suspeito, que não informou a procedimento dos 
cartões.

Após a prisão, o suspeito foi encaminhado à delegacia local. No decorrer 
do processo, o verdadeiro proprietário da bicicleta compareceu à delegacia 
e apresentou uma nota fiscal do veículo, confirmando que era de fato de 
sua propriedade.

Trote no Motel: Falsa denúncia de roubo mobiliza vá-
rias viaturas da PM em motel da cidade

Homem é preso após agredir mãe e irmão 
em Mogi Guaçu

Homem é preso após furto de bicicleta no 
bairro Triunfo em Pedreira
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Polícia investiga se corpo do casal carboniza-
do em Mogi Mirim é resultado de feminicídio 

seguido de suicídio
Reportagem: Susi Baião

Um trágico incidente chocou a cidade de Mogi Mirim, na noite 
dessa quarta-feira (12), quando um casal foi encontrado morto 
com o corpo carbonizado numa residência no Jardim do Lago. 
A polícia civil está conduzindo a investigação para determinar 
se foi um caso de feminicídio, no qual o homem teria matado 
a esposa antes de atear fogo na casa e tirar a própria vida.

As vítimas foram identificadas como Gabrieli Cristina Batista 
da Silva, de 25 anos, uma manicure, e Luiz Gustavo da Silva, 
de 32 anos, um coletor de lixo. Segundo informações prelimina-
res, o casal estava enfrentando conflitos e vivia em constantes 
desencontros.

 O incidente foi descoberto por vizinhos que perceberam o 
incêndio na casa, localizada na rua Arthur Juliani, e acionaram 
os Bombeiros Civis Municipais. 

As chamas foram contidas pelos bombeiros, com a ajuda de 
vizinhos.

Ao entrar na residência, eles encontraram o corpo de Luiz 
Gustavo enforcado com um fio no quarto. Ao lado da cama, o 
corpo de Gabrieli estava enrolado em um lençol.

 A suspeita inicial é de que o homem cometeu feminicídio 
seguido de suicídio, já que o local indica que ele teria matado 
a mulher, incendiado o imóvel e, em seguida, tirado sua própria 
vida.

 Peritos do IC (Instituto de Criminalística) foram acionados e 

periciaram o local. Moradores próximos e familiares afirmaram 
que as brigas eram constantes entre o casal.

A Polícia Civil conduziu o inquérito sobre a morte de Gabrieli, 
incluindo a motivação por trás do incidente. A hipótese de femi-
nicídio será minuciosamente examinada, buscando esclarecer 
as circunstâncias que levaram a esse trágico desfecho para o 
casal. A comunidade local está profundamente abalada por 
esse acontecimento.

Reportagem: Susi Baião

  Na madrugada deste sábado (15), a Polícia Militar foi acionada para 
atender a uma ocorrência de acidente de trânsito na Avenida Jaime com 
a Avenida Brasil, m Mogi Guaçu. Os policiais, cabo Zanetti e cabo Paulo 
Henrique chegaram ao local e encontraram uma vítima caída, com uma 
motocicleta, próximo a um canteiro. O condutor teve lesões no rosto e nas 
pernas, além de sinais evidentes de embriaguez. Surpreendentemente, ele 
se recusou a realizar o teste de etilômetro.

 Durante a investigação da identidade do condutor, foi constatado que 
ele era procurado pela justiça pelos crimes de ameaça e perseguição. Dian-
te da gravidade da situação, uma ambulância do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) foi acionada e o indivíduo foi encaminhado ao 
hospital municipal, onde recebeu atendimento médico sob escolta policial.

Após receber alta hospitalar, o suspeito foi imediatamente levado à de-
legacia da cidade, onde ficou à disposição das autoridades competentes.

Reportagem: Susi Baião 

Um homem foi preso pela Polícia Militar em Mogi Guaçu, após agredir 
sua própria mãe e irmão, além de causar danos materiais à residência. O 
episódio de violência doméstica ocorreu na tarde dessa quinta-feira (13),no 
bairro Jardim São Carlos e chamou a atenção das autoridades locais.

Ao chegar ao local, os policiais conversou  com a vítima, que relatou 
que seu filho, identificado como L.V.R, é usuário de drogas e que ela possui 
uma medida protetiva em vigor contra ele. Segundo a mãe, o filho pulou 
o muro e invadiu a residência, agredindo seu irmão mais novo e tentando 
violentamente tomar o celular dela enquanto ela telefonava para o número 
de emergência, 190. Após as agressões, o agressor fugiu do local.

Com base nas informações fornecidas pela vítima, os policiais agiram 
rapidamente e localizaram o agressor próximo à residência de sua mãe. Ele 
foi detido e recebeu voz de prisão por descumprir  uma medida protetiva 
e por agredir a mãe e o irmão.

Em seguida, todas as partes envolvidas foram conduzidas à Delegacia 
de Defesa da Mulher (DDM), onde foram tomadas as medidas administra-
tivas necessárias. O agressor  foi preso e ficou à disposição da justiça para 
responder por seus atos.

A  ocorrência conto com a participação eficiente e rápida do cabo Charles, 
soldado Lepri, 1º sargento Dias, cabo Edson, cabo Acácio, cabo Celegati e 
soldado Leomar, que trabalharam em conjunto para garantir a segurança 
das vítimas e a prisão do agressor.

Procurado da Justiça é preso após acidente 
de trânsito

Homem é preso após agredir mãe e irmão 
em Mogi Guaçu
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Reportagem: Susi Baião 

Um morador de Mogi Guaçu procurou a Polícia Militar para informar 
que havia sido vítima de um golpe envolvendo um serviço de aplicativo de 
veículos na tarde desta sexta-feira (13). A vítima informou à polícia que 
havia solicitado um serviço de entrega de frete por meio de um aplicativo 
de veículo, para entregar o valor de R$ 400  na Rua Roberto Galhardoni. O 
motorista do aplicativo, identificada como T, deveria entregar o dinheiro no 
local indicado. No entanto, o dinheiro não foi entregue e a motorista não 
respondeu a telefonemas ou mensagens.

Como acorrida ainda estava ativa, os policias, conseguiram localizar a 
suspeita e a motocicleta utilizada para o atendimento. A suspeita ao ser 
questionada disse ter perdido o dinheiro. Ela foi levada para a delegacia de 
polícia para esclarecimentos.  Durante a investigação, a mãe da motorista 
compareceu à delegacia e pagou os R$ 400 devidos à vítima. A ocorrência 
foi registrada como estelionato. Participaram desta ocorrência: cabo Celega-
ti, soldado Leomar, 1º sargento Dias, cabo Edson, cabo De Paulo, soldado 
Corrêa, cabo Charles, soldado Lepri, cabo Zaneti, cabo P. Henrique, cabo 
Moreira e soldado Cássia.

Reportagem: Susi Baião

Policiais Militares de Mogi Guaçu, durante patrulhamento de rotina 
pelo bairro Ypê Amarelo, na tarde de sábado (14), quando o som 
alto vindo de uma residência despertou o interesse dos agentes. 
Ao passarem em frente à casa, avistaram um homem manuseando 
uma arma de fogo, o que chamou imediatamente a atenção das 
autoridades.

Ao ser questionado sobre a procedência e legalidade da arma, o 

indivíduo alegou que se tratava de uma relíquia de família. Diante 
dessa informação, os policiais, cabo Pozzer e cabo Robson,   decidi-
ram verificar a situação mais a fundo. Ao pesquisarem os registros, 
constataram que a arma em questão, um revólver calibre 32, não 
possuía nenhum tipo de registro legal.

 Com base nessas informações, os policiais seguiram com o homem 
à delegacia local.  Após avaliar a situação, o delegado arbitrou uma 
fiança no valor de um salário mínimo para que o indivíduo pudesse 
responder em liberdade.

Reportagem: Susi Baião 

Uma ação policial no bairro Cuba-
tão, em Itapira, no início da noite de 
sexta-feira (14), resultou na prisão de 
um homem que conduzia um veículo 
modelo Onix  roubado. 

Durante um patrulhamento de roti-

na, policiais militares avistaram o veículo 
e decidiram abordar o motorista na Rua 
Vitor Meirelles.

Na averiguação dos documentos do 
veículo, os agentes descobriram que o 
mesmo havia sido registrado como pro-
duto de roubo na cidade de Santo André.

 Diante dessa constatação, o indiví-
duo foi detido e encami-
nhado à delegacia local 
para prestar esclareci-
mentos sobre o ocorrido. 
No entanto, após ser 
apresentado ao delegado 
de plantão, foi estabe-
lecido o pagamento de 
uma fiança no valor de 
R$ 1.300,00 para que o 
indivíduo pudesse res-
ponder ao processo em 
liberdade.

Após o pagamento 
da fiança, ele foi liberado.

Reportagem: Susi Baião

 Um homem procurado pela justiça 
foi preso pela Polícia Militar (PM), na 
noite desse sábado (15), após tentar 
fugir de uma abordagem no centro de 
Mogi Guaçu. O suspeito, que estava 
dirigindo um veículo modelo Etios, fi-
cou apreensivo ao avistar os policiais e 
acelerou na tentativa de escapar, mas 
acabou sendo alcançado e detido pela 

equipe.

Durante a averiguação, os poli-
ciais constataram que o indivíduo era 
procurado por não cumprir com suas 
obrigações de pensão alimentícia.

O homem foi preso e encaminhado 
ao sistema prisional, onde ficará à dis-
posição da justiça.

Reportagem: Susi Baião

A ação policial realizada pelos cabos Pozzer e Multini, na tarde de sexta-feira 
(14), no Jardim Igaçaba, em Mogi Guaçu, resultou na prisão de um indivíduo 
procurado pela justiça por envolvimentos em um caso de roubo.

Os policias realizavam patrulhamento pelo local, quando avistaram um ho-
mem cujo comportamento suspeito chamou a atenção das autoridades. Ao notar 
a presença dos agentes, o indivíduo demonstrou nervosismo e tentou adentrar 
rapidamente em uma residência. Os policiais agiram, abordando o homem e, 
durante a investigação, descobriram que ele era procurado por roubo.

Diante da confirmação da situação, os policiais deram voz de prisão ao indi-
víduo, ele foi encaminhado  à delegacia para as medidas cabíveis.

PM localiza motorista de aplicativo que 
enganou vítima em R$ 400

PM localiza motorista de aplicativo que 
enganou vítima em R$ 400

Homem detido pela 
PM com carro roubado, 
é liberado na delegacia 

após pagar fiança 

Foi em” cana” por 
não  pagar pensão 

para o filho

Polícia prende pro-
curado por roubo em 

Mogi Guaçu
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Reportagem: Susi Baião
Na noite de sábado(15), a Polícia Militar, recebeu um chamado de 

urgência pelo número de emergência 190, relatando um caso de agres-
são doméstica em Mogi Guaçu. Segundo a vítima, ela foi agredida pelo 
seu marido no rosto. 

As autoridades policiais responderam à chamada e prenderam o 
suspeito no local do incidente. A mulher agredida recebeu atendimento 
médico e, posteriormente, foi encaminhada ao plantão policial para ela-
boração do boletim de ocorrência.

 O caso foi registrado como violência doméstica, um crime grave que 
infelizmente ocorre com frequência em nossa sociedade.

Reportagem: Susi Baião

Menor é apreendido pela Polícia Militar tentando furtar estabele-
cimento comercial.

Sua prisão ocorreu nas primeiras horas da manhã deste domingo 
(16),  na avenida Emília Marchi Martini, no bairro Zaniboni II, em 
Mogi Guaçu.

 Os responsáveis   pela captura foram o cabo Pozzer e o cabo Rob-
son, que estavam realizando um patrulhamento de rotina na região. 
Durante o percurso, eles ouviram um barulho vindo do interior de 
um estabelecimento comercial. Prontamente, os policiais se aproxi-
maram e constataram que o menor estava tentando chegar a grade 
de proteção do local. Surpreendentemente, o jovem já havia conse-
guido quebrar portas e janelas para acessar o interior do comércio.

 A intervenção rápida da polícia impediu que o furto fosse consu-
mado, evitando mais prejuízo para o proprietário do estabelecimento. 
O adolescente foi apreendido e encaminhado à delegacia local, onde 
serão tomadas as medidas cabíveis conforme a legislação vigente. A 
identidade do jovem não foi divulgada, conforme as leis de proteção 
à privacidade de menores infratores.

Esse episódio representa mais um exemplo da luta das autorida-
des locais contra a criminalidade juvenil na cidade de Mogi Guaçu. 
O menor envolvido já possui histórico policial por diversos furtos, 
o que reforça a importância de políticas de prevenção e reinserção 
social para os jovens em situação de vulnerabilidade.

Reportagem: Susi Baião

Na noite desse domingo (17), os policiais militares, cabo 
Neves e o soldado Renato Luiz, realizavam um patrulhamento 
pela Praça Itapira, na cidade de Itapira, quando avistaram um 
indivíduo conduzindo uma motocicleta em atitude suspeita. Ao 
perceber a presença dos agentes, o jovem desceu rapidamente 
da moto.

 Ao ser questionado, o menor disse que a motocicleta perten-
cia ao seu cunhado. No entanto, ao realizar uma vistoria mais 
detalhada, os militares constataram que a moto não possuía a 
chave e o miolo de ignição estava estourado, levantando ainda 
mais suspeitas sobre a procedência do veículo.

 Diante dessa constatação, uma equipe policial se direcionou 
ao endereço cadastrado da moto, na tentativa de localizar o 
proprietário. No entanto, ao chegarem ao local indicado, não 
encontraram ninguém.

 O jovem, identificado como K.E de L., de apenas 16 anos, 
foi encaminhado até a delegacia local. Lá, foi registrado um 
boletim de ocorrência por ato infracional.

 Após as devidas formalidades legais, o menor foi liberado 
aos cuidados de sua mãe.

Marido é preso após agre-
dir mulher em Mogi Guaçu

Adolescente é pego tentando furtar comér-
cio em Mogi Guaçu

Menor é detido com 
moto suspeita em

 Itapira
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Reportagem: Susi Baião

 Na madrugada desta segunda-
-feira (18), um homem foi preso, 
após a Polícia Militar de Mogi Mirim, 
ser acionada para atender uma ocor-
rência de roubo a uma lanchonete 
na rua Benedito da Cunha Campos. 
O indivíduo, armado com uma arma 
branca, ameaçou os funcionários 
e subtraiu R$ 120, três telefones 
celulares e um veículo Volkswagen 
Saveiro.

 Com base nas informações e ca-
racterísticas fornecidas pelas vítimas, 
a polícia iniciou um patrulhamento 
na região e teve sucesso em encontrar o veículo roubado na rua Antônio 
Brandão, no bairro Santa Luzia. O proprietário do veículo chegou ao local 
com a chave reserva e, ao verificar o carro, encontrou dois dos celulares 
roubados em seu interior.

 Após obter informações de moradores locais, as autoridades se dirigiram 

à residência da genitora do suspeito, 
onde ele costuma se estabelecer. O 
suspeito foi reconhecido como autor 
dos dois roubos, uma vez que, em 
uma data anterior (16/07/2023), 
ele havia cometido um roubo a uma 
padaria chamada “Rápido Pão”. O 
reconhecimento foi possível graças às 
imagens das câmeras de segurança 
do estabelecimento.

Diante dos indícios, as autorida-
des deflagraram uma operação de 
saturação no bairro Santa Luzia, 
para localizar e prender o autor dos 
delitos. Durante o patrulhamento, na 
Rua Sebastião Rodrigues da Silva, o 

suspeito identificado como LGV, de 39 anos, foi localizado e, após uma 
breve entrevista, confessou a autoria de ambos os roubos.

O homem foi preso e encaminhado a delegacia da cidade, onde foi re-
conhecido pela vítima do estabelecimento roubado. Ele ficou à disposição 
da justiça.

Reportagem: Susi Baião

 A Força Tática (FT) da Polícia Militar (PM) realizou a prisão de 
um homem de 36 anos, procurado da Justiça, no Novo Itacolomy II, 
em Mogi Guaçu, na tarde desta segunda-feira (18).

Por volta das 17h30, a equipe da FT, composta pelo sargento 
Amarildo, soldado Alan, cabo Ramos e soldado Wendel, efetuou a 
abordagem do suspeito na Rua Oscar Rodrigues. Durante a averi-
guação, foi realizada uma pesquisa nos documentos apresentados 
pelo indivíduo, constatou que ele era procurado pela Justiça pelo 
crime de tráfico de drogas.

 Após a confirmação da situação do foragido, ele foi preso e en-
caminhado para a unidade da Polícia Civil de Mogi Guaçu, onde ficou 
à disposição da Justiça.

Homem é preso por dois roubos a comér-
cios em Mogi Mirim

Força Tática prende 
procurado por tráfi-
co de drogas em Mogi 

Guaçu

Reportagem: Susi Baião

 Imagens capturadas pelo sistema de monitoramento de um co-
mércio de esfirras, localizado na Avenida Pinto Catão em Jaguariúna, 
revelaram mais um episódio de furto ocorrido durante a madrugada 
desta segunda-feira (18). O incidente ocorreu por volta das 2h, 
quando um ladrão se adentrou e saiu do estabelecimento, levando 
consigo bebidas, chocolates e dinheiro da caixa.

 Segundo informações transmitidas, trata-se do mesmo criminoso 
que já havia invadido o local na semana passada, quando conseguiu 
escapar em uma bicicleta. Os proprietários do estabelecimento per-
deram as contas das vezes em que foram alvo de furtos.

 O vídeo de monitoramento mostra claramente o momento em 
que o ladrão entra no comércio. Ele agiu rapidamente, escolhendo 
os produtos de maior valor e, em seguida, dirigiu-se ao caixa para 
pegar o dinheiro ali disponível. Após concluir o roubo, o indivíduo 
deixou o estabelecimento com a mesma calma com a qual entrou.

A Polícia investiga o caso.

Voltou ao local do crime: Ladrão é flagra-
do furtando estabelecimento comercial na 
Avenida Pinto Catão em Jaguariúna pela 

segunda vez
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Dezenas de pistolas .40 semiautomáticas doadas devem fortalecer o 
combate à criminalidade no município

A Polícia Municipal de Artur Nogueira, mais uma vez, irá receber me-
lhorias nas condições de trabalho. Nesta quinta-feira (20), a corporação 
vai receber novos armamentos que têm por objetivo auxiliar no combate à 
criminalidade no município. A renovação será possível por meio de doação.

Segundo a Prefeitura nogueirense, as armas são advindas da Polícia 
Civil do Estado de São Paulo. Ao todo são 50 pistolas semiautomáticas da 
marca IMBEL, modelo TC MD e calibre .40.

O secretário de Segurança, Trânsito e Defesa Civil, Roberto Daher, conta 
um pouco da nova aquisição. “O armamento em questão substituirá as 
armas atualmente utilizadas pela GCM”, explica.

E acrescenta que as mesmas são revólveres calibre 38, considerados 

obsoleto para a utilização por órgãos de segurança pública. “Estamos avan-
çando cada dia mais, afinal os nossos agentes estarão mais bem equipados 
para garantir a segurança da população”, pontua e comemora Daher.

ENTREGA DO ARMAMENTO
Representantes da GCM de Artur Nogueira receberão o novo arma-

mento na sede do Departamento de Administração e Planejamento (DAP) 
na manhã desta quinta-feira (20), juntamente com o secretário da pasta.

O prefeito Lucas Sia (PSD) destaca o trabalho desenvolvido na segu-
rança pública da cidade. “Recentemente, adquirimos e treinamos nossos 
homens para a utilização dos fuzis 5.56, armas vindas através de emenda 
parlamentar da deputada estadual Letícia Aguiar (PP). Agora, renovaremos 
sem onerar os cofres públicos. Agradecemos a PC por contribuir com mais 
esse passo importante na melhoria da segurança de Artur Nogueira e na 
garantia de um trabalho ainda mais eficiente por parte da nossa polícia 
nogueirense”, comemorou.

Sem onerar cofres públicos, Polícia Muni-
cipal renova armamento da corporação em 

Artur Nogueira

N ú c l e o  d e  B i o l o g i a  e  B i o q u í m i c a  d a  P o l í -
c i a  T é c n i c o - C i e n t í f i c a  p a s s ou  p o r  r e f o rma  e  o b ra s 
de modernização; invest imento chega a R$ 6,2 mi lhões 
 
O trabalho de investigação baseado em exames de DNA em 
São Paulo ganha reforço com as novas instalações do Núcleo 
de Biologia e Bioquímica da Polícia Técnico-Científica. A uni-
dade ampliada e modernizada foi entregue pelo governador 
Tarcísio de Freitas nesta quarta-feira (19), em cerimônia na 
capital. O núcleo é considerado o maior laboratório criminal de 
genética do país e recebeu R$ 6,2 milhões em investimentos. 
 
“A resolução de crimes é fundamental. Aí entra todo o trabalho da 
Polícia Técnico-Científica, que vai ajudar na construção de evidências 
e constituição de provas irrefutáveis para que a gente possa levar 
a julgamento os criminosos que devem à sociedade e entregar ao 
cidadão a sensação de que a justiça foi feita”, afirmou o governador. 
 
“Com investimento em tecnologia e equipamentos, reconstituição 
dos efetivos e valorização das pessoas, eu tenho certeza que nós va-
mos prestar um excelente serviço à sociedade. O melhor nós temos, 
que são os nossos profissionais de segurança”, reforçou Tarcísio. 
 
A entrega das novas instalações contou com a participação 
dos secretários estaduais Guilherme Derrite (Segurança Públi-
ca) e coronel PM Helena Reis (Esportes) e do superintendente 
da Polícia Técnico-Científica, Claudinei Salomão, além de ou-
tras autoridades policiais civis e militares, médicos-legistas, 
peritos e técnicos das forças estaduais de segurança pública. 
 
Comandado pela perita Ana Cláudia Pacheco, o laboratório 

é responsável por analisar provas e realizar exames de DNA 
para investigação criminal em São Paulo. Ao todo, 34 profis-
sionais atuam no Núcleo de Biologia e Bioquímica. No primeiro 
semestre de 2023, a unidade recebeu 1,7 mil requisições de 
exames periciais, com média entre 250 e 350 testes por mês. 
 
“O investimento é no ser humano, que é o que temos de melhor 
nas polícias, em tecnologia e recuperar o efetivo. Nós temos 
189 médicos-legistas neste concurso em andamento, 116 já au-
torizados e quase 200 peritos para o próximo concurso. Tenho 
certeza que essa capilaridade vai aumentar demais e ajudar na 
resolução de crimes em São Paulo”, disse o secretário Derrite. 
 
O Governo de São Paulo investiu na modernização do núcleo 
para adequar os espaços físicos e melhorar o fluxo técnico obri-
gatório das análises, que antes eram feitas em salas diferentes. 
 
Com as novas instalações, a unidade ganha em área para 
a insta lação de novos  equipamentos, postos de traba-
lho e aumenta a capacidade e eficiência de processamento 
das requisições de exames periciais, que cresce ano a ano. 
 
A unidade existe desde a criação da Polícia Técnico-Científica, em 
1998, e é a única que realiza exames de DNA em vestígios criminais. 
O local abriga o Banco de Perfis Genéticos do Estado de São Paulo. 
 
Durante as obras,  as atividades foram realocadas para outros 
espaços no prédio da Superintendência da Polícia Técnico-Cientí-
fica. O custo operacional para a operação do Núcleo de Biologia e 
Bioquímica pode chegar a R$ 3 milhões por ano, sem considerar 
aquisições de equipamentos.

Governo de SP investe R$ 6,2 milhões em 
modernização de laboratório criminal 

de genética 
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Futsal Feminino conquista medalha de prata nos Jogos 
Regionais

Nos 65º Jogos Regionais na cidade de Mococa, as meninas do futsal conseguiram trazer para a medalha de prata, 
igualando o feito da equipe masculina que há 39 anos conquistou a prata nos Jogos Regionais de Indaiatuba.

 
Com uma boa campanha, as meninas amparenses obtiveram 3 vitórias, 1 empate e uma derrota, na final, contra 

Santa Barbara D´Oeste, na final, por 4 a 2. Com o resultado, a equipe está garantida nos Jogos Abertos do Interior, 
em outubro, em Rio Preto.

 
Na primeira fase, contra a mesma equipe de barbarense, a igualdade em 4 a 4, marcou o confronto. Em seguida, a 

vitória contra Rio Claro garantiu a passagem para a segunda fase.
 
Nas quartas de final, Amparo goleou e fez uma excelente apresentação por 5 a 0.
Na semifinal, contra São João da Boa Vista, outra vitória, por 5 a 2, derrubando o algoz dos Jogos Regionais do 

ano passado.
 
O elenco responsável pela conquista, trazendo a medalha para Amparo, depois de 39 anos contou com as goleiras 

Cícera e Baron; fixas, Luana Gomes, Gabi Porto e Carol Carreira; alas, Verônica, Rafa, Nataly, Glesiane e Bruno e as 
pivôs Mari e Ayumi.

Guaçuano realiza avaliações para a categoria Sub 20 a partir desta segun-
da-feira, dia 17 de julho

O Clube Atlético Guaçuano vai promover avaliações para cate-
goria Sub 20, ou seja, para os atletas nascidos nos anos de 2004, 
2005 e 2006. Os testes vão acontecer diariamente, a partir desta 
segunda-feira, dia 17 de julho, até sexta-feira, dia 21 de julho, às 
14h30, na casa da equipe, no Estádio Municipal Alexandre Augus-
to Camacho, localizado na Rua Hugo Panciera, n° 330, no Imóvel 
Pedregulhal. 

A inscrição é gratuita e pode ser feita através do WhatsApp de um 
dos membros da diretoria, Ruberlene Firmo: (19) 983300168. Com 
a realização das avaliações, a equipe busca reforçar o seu elenco da 
categoria, para as disputas da Paulista Cup 2023 e o Campeonato 
Paulista de 2024. Para as avaliações, os atletas devem obrigatoria-

mente estar usando camisa branca e shorts e meião preto. 

Para efetuar o cadastramento, são necessários alguns docu-
mentos obrigatórios, como RG, atestado médico, com validade de 
até seis meses e um termo de responsabilidade para os meninos 
menores de 18 anos, que será enviado através do WhatsApp me-
diante a inscrição. 

Vale ressaltar que o Clube Atlético Guaçuano não possui aloja-
mento próprio. A estadia dos avaliados, seja nos dias das avalia-
ções ou mesmo após ser aprovado e permanecer na equipe, é de 
responsabilidade dos atletas, pais ou responsáveis.

A equipe do Paulista bateu o CSKA por 1 a 0 
e conquistou a taça do Campeonato Municipal 
de Futebol Society Veteranos de Santo Antô-
nio de Posse 2023. Apesar do frio, o público 
compareceu e acompanhou a emocionante 
final realizada na sexta-feira, 14 de julho, no 
Campo Society do bairro São Judas Tadeu. 
 

O atleta Jesus, atacante do Paulista, fi-
cou com a artilharia da competição, com 
19 gols marcados, e Jailson, do Alago-
as, foi eleito como melhor goleiro. O 
destaque individual ficou por conta do 
jogador do Real Aliança, Tchesco, já a 
equipe mais disciplinada foi o Haras AEJ. 
 

Iniciado em maio, a competição contou com a 
participação de nove equipes, que duelaram 
em partidas sempre às terças e quartas-feiras. 
 
O campeonato foi uma realização da Prefei-
tura, por meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e o departamento de Esportes 
e Lazer.

Paulista é campeão do campeonato society de 
veteranos

21 de Julho 2023
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O Clube Atlético Guaçuano vai pro-
mover avaliações para categoria Sub 
20, ou seja, para os atletas nascidos 
nos anos de 2004, 2005 e 2006. Os 
testes vão acontecer diariamente, 
a partir desta segunda-feira, dia 17 
de julho, até sexta-feira, dia 21 de 
julho, às 14h30, na casa da equipe, 
no Estádio Municipal Alexandre Au-
gusto Camacho, localizado na Rua 
Hugo Panciera, n° 330, no Imóvel 
Pedregulhal. 

A inscrição é gratuita e pode ser 

feita através do WhatsApp de um 
dos membros da diretoria, Ruberlene 
Firmo: (19) 983300168. Com a reali-
zação das avaliações, a equipe busca 
reforçar o seu elenco da categoria, 
para as disputas da Paulista Cup 
2023 e o Campeonato Paulista de 
2024. Para as avaliações, os atletas 
devem obrigatoriamente estar usan-
do camisa branca e shorts e meião 
preto. 

Para efetuar o cadastramento, são 
necessários alguns documentos obri-

gatórios, como RG, atestado médico, 
com validade de até seis meses e um 
termo de responsabilidade para os 
meninos menores de 18 anos, que 
será enviado através do WhatsApp 
mediante a inscrição. 

Vale ressaltar que o Clube Atléti-
co Guaçuano não possui alojamento 
próprio. A estadia dos avaliados, seja 
nos dias das avaliações ou mesmo 
após ser aprovado e permanecer na 
equipe, é de responsabilidade dos 
atletas, pais ou responsáveis.

Levantamento mostra que alunos de 21 
unidades se destacaram em nove das 32 mo-
dalidades dos Jeesp; estudantes participaram 
de competições convencionais e paralímpicas

A partir dos fundamentos definidos pela 
Base Nacional Curricular Comum (BNCC), os 
Jogos Escolares do Estado de São Paulo – JE-
ESP têm como objetivo promover, por meio da 
prática esportiva, a integração e o intercâmbio 
entre os estudantes das Unidades Escolares de 
Ensino Fundamental e Médio das redes públi-
cas estadual, municipal e particular, além das 
Escolas Técnicas Estaduais (Etecs) e Federais.

Um levantamento realizado pelo Centro 
Paula Souza (CPS) junto às Escolas Técnicas 

Estaduais (Etecs) mostra que alunos de 21 
unidades se destacaram em nove das 32 mo-
dalidades dos Jogos Escolares do Estado de 
São Paulo (Jeesp).

As modalidades são divididas em dois seg-
mentos: convencional e paradesporto (para-
límpico). São elas: Atletismo, Atletismo Para-
límpico, Badminton, Basquete 3×3 em cadeira 
de rodas, Basquetebol, Bocha Paralímpica, 
Ciclismo, Damas, Futebol de 5 Paralímpico, 
Futebol de 7 Paralímpico, Futsal, Ginástica Ar-
tística, Ginástica Rítmica, Goalball Paralímpico, 
Halterofilismo Paralímpico, Handebol, Judô, 
Judô Paralímpico, Karatê, Natação, Natação 
Paralímpica, Parabadminton, Parataekwondo, 
Taekwondo, Tênis de Mesa, Tênis de Mesa 

Paralímpico, Tênis em cadeira de rodas, Vôlei 
de Praia, Voleibol, Voleibol sentado, Wrestling 
e Xadrez.

Guaçuano realiza avaliações para a cate-
goria Sub 20 a partir desta 

segunda-feira, dia 17 de julho

Etecs se destacam nos Jogos Escolares do Es-
tado de São Paulo

Campeões dos Jogos Regionais do Interior são recebidos no 
Paço Municipal

Atletas de Campinas venceram os jogos disputados em Mococa 
(SP) e superaram equipes de outros 33 municípios; resultados 
quebraram jejum de 15 anos para a cidade

Os campeões da 65ª edição dos Jogos Regionais do Interior, 
foram recebidos pelo prefeito de Campinas, Dário Saadi, na tarde 
desta segunda-feira, 17 de julho, no Salão Vermelho do Paço Mu-
nicipal. Campinas conquistou o título de campeã dos Jogos Regio-
nais disputados em Mococa, de 3 a 12 de julho, ao superar outros 
33 municípios participantes, com 195,5 pontos na classificação 
geral. Cerca de 400 atletas da cidade competiram em 15 das 19 
modalidades possíveis. Um jejum de 15 anos foi quebrado, já que 
o último título de Campinas tinha sido em 2008 em Rio Claro (SP).

 
 
O prefeito Dário Saadi enalteceu a conquista e o empenho de 

todos que representaram Campinas nesta edição e o sacrifício 
feito para alcançar o primeiro lugar. “Sabemos que é preciso abrir 
mão de muita coisa para vencer, ser atleta de alto rendimento é 
para quem treina sério. Os resultados nas competições refletem 
a dedicação nos treinamentos. Por isso parabenizo e agradeço a 
cada um, em nome da cidade de Campinas”, pontuou.

 
 
Uma das alavancas para a cidade voltar a ter destaque nas com-

petições estaduais e nacionais tem sido o Fundo de Investimentos 
Esportivos de Campinas (Fiec) que contribui com as Organizações 
da Sociedade Civil (OSCs), voltadas ao esporte de formação e de 
rendimento. Para o prefeito, a legislação que ampara o Fiec tem 
grandes exigências mas funciona. “E vai melhorar ainda mais com 
o Bolsa Atleta que vai ajudar também os técnicos, que trabalham 
tanto quanto os atletas e são pouco lembrados”, afirmou.

 
 
Outro ponto ressaltado no encontro com os campeões dos Jo-

gos Regionais do Interior foi a organização elaborada com ante-
cedência, para que a logística funcionasse do melhor modo, sob 
o comando do Chefe da Delegação, o professor Edson Queiroz 
(Neno).

 
 
A postura de atletas, técnicos e dirigentes, bem como a união 

dos envolvidos, com a condução dos servidores da Secretaria 
Municipal de Esportes e Lazer, foi destacada pelo secretário da 
pasta, Fernando Vanin. “ É uma honra comemorar este título por-

que a prioridade tem que ser sempre o coletivo. É reflexo do bom 
trabalho de todos. Uma boa gestão dá tranquilidade aos atletas. 
Campinas está orgulhosa de todos”, concluiu.

  
Garantida nos Jogos Abertos

 
O desempenho dos atletas, qualificou a cidade em 13 modali-

dades esportivas, para competir nos Jogos Abertos do Interior, no 
mês de outubro, em São José do Rio Preto. Mais da metade das 
equipes que representarão o município na principal competição 
promovida pela secretaria de Esportes do estado de São Paulo, 
são apoiadas pelo Fiec.

 
 
As equipes de atletismo, futsal, vôlei masculino, tênis de mesa, 

natação, taekwondo e vôlei de praia, recebem anualmente a verba 
do Fiec e desenvolvem projetos que atendem a população, bem 
como fortalecem as equipes que representam a cidade em compe-
tições de nível estadual e nacional. Com classificação assegurada, 
estas equipes estarão nos Jogos Abertos do Interior, em São José 
do Rio Preto, de 2 a 14 de outubro.
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Amparenses partici-
pam de intensivo de 

judô
Os irmãos judocas Leonardo e Victor Cresta, atletas da Secretaria de Esporte e 

Juventude da Estância de Amparo, estiveram participando entre 13  e 16 de julho, 
do Kangueiko da Ass Divino de Judô, em São Paulo.

Kangueiko significa “treino de inverno” e por tradição, os participantes são 
expostos a se desafiar física e tecnicamente. Foram 4 dias de muito judô com 
grandes nomes do judô brasileiro como Henrique Guimarães, Vânia Ishi, Hatiro 
Ogawa, Luis Omura, entre outros, sob a coordenação do sensei Alex Russo e da 
Associação Divino de Judô.

“Tenho certeza de que foi um momento de grande experiência, crescimento 
técnico e principalmente pessoal.Parabéns também aos organizadores pelo ex-
celente evento. O atleta só tem a crescer com esse tipo de desafio”, ressaltou o 
técnico Fábio Nora, da Prefeitura de Amparo.

Professor do curso técnico em Organização Esportiva da Etec de Esportes, 
Vinicius Hirota, explica os cuidados que as atletas devem ter com o condi-
cionamento físico

 A partir desta quinta-feira (20), seleções de 32 países participam da Copa 
do Mundo Feminina da FIFA. O futebol tem um papel importante no Brasil e 
na cultura do País. O esporte vem ganhando espaço entre as mulheres que 
praticam a modalidade e tende a se desenvolver e crescer. O professor do 
curso técnico em Organização Esportiva da Escola Técnica Estadual (Etec) de 
Esportes – Curt Walter Otto Baumgart, localizada na Capital, Vinicius Hirota, 
explica quais são os cuidados que as atletas devem ter com a o condicio-

namento físico e saúde, incluindo alimentação, descanso, horas de sono e 
psicológico.

“A Copa do Mundo é considerada um megaevento e o período de prepa-
ração física é importante. Unir o time é fundamental para que seja realizado 
o entrosamento entre as jogadoras. Quando pensamos no aspecto tático, a 
modalidade exige força e velocidade”, comenta.

Mulheres atletas que praticam esporte como futebol devem ter alimentação 
rica em carboidratos, que atuam como fonte principal de energia. Uma boa 
quantidade de proteínas vitaminas e gordura também faz parte da dieta da 
grande maioria das atletas.

Hidratar-se também é fundamental. A ingestão de água para o bom de-
sempenho deve ser feita antes, durante e depois das partidas.

“Uma boa noite de sono também é importante. Por isso, a seleção brasileira 
está realizando a aclimatação, com a finalidade de combater os efeitos da 
diferença de fuso horário (conhecido como jetlag). Há 13 horas de diferença 
entre Brasil e Austrália e 15 horas para Nova Zelândia”, explica Hirota. Para 
solucionar esse problema, as atletas devem tomar sol durante o dia ou ficar 
em ambientes iluminados e dormir em locais bem escuros.

O aspecto psicológico também merece atenção. “No caso do time brasi-
leiro, a cobrança tende a ser maior, pois o Brasil nunca levantou a taça de 
uma Copa do Mundo Feminina”, afirma o professor. Se depender da nossa 
torcida, chegou a vez das brasileiras.

O torneio segue até 20 de agosto e ocorre nas cidades de Adelaide, Bris-
bane, Melbourne, Perth e Sydney, na Austrália, e Auckland, Dunedin, Hamilton 
e Wellington, na Nova Zelândia. 

Confira aqui como as variações climáticas encontradas entre as regiões 
podem afetar o desempenho das atletas.

Emoção e rivalidade tomarão conta da final enquanto as equipes lutarão 
pelo título no Estádio Fábio Ferrari, às 16h

Artur Nogueira se prepara para uma tarde de muita emoção e rivalidade 
no próximo sábado (22), às 16h, no Estádio Municipal Fábio Ferrari. A tão 
aguardada final do Campeonato Amador de Futebol 2023 está prestes a 
acontecer, colocando frente a frente as equipes Itamaraty F.C e Carvão F.C.

O torneio é organizado pela Prefeitura de Artur Nogueira, e tem sido 
marcado por partidas acirradas e o crescimento do futebol amador na região.

De acordo com o secretário de Esporte, Lazer & Juventude, a expectativa 
em torno dessa partida é enorme, pois ambas as equipes têm demonstrado 
um desempenho excepcional ao longo da competição.

“Durante os meses de intensos jogos, o Itamaraty F.C e o Carvão F.C se 
destacaram, superando diversas adversidades e equipes talentosas para 
chegar à tão sonhada final”, disse.

O prefeito Lucas Sia (PSD) destacou a importância do esporte para a cidade 
e ressaltou o apoio da Administração Municipal ao campeonato.

“O esporte é uma ferramenta essencial para promover a integração, a 
saúde e a qualidade de vida dos nossos cidadãos. Temos investido cada vez 
mais no esporte amador, proporcionando estrutura adequada para a prática 
esportiva e apoiando eventos como esse campeonato. Desejo sucesso a am-
bas as equipes e que tenhamos uma final memorável”, declarou Sia (PSD).

PROIBIÇÕES

Para preservar o bem-estar animal e garantir a segurança da comunida-
de, a Lei Municipal nº 010/2022 proíbe o manuseio e a soltura de fogos de 
artifício com estampido em toda a cidade. Durante a final do Campeonato 
Amador 2023, é essencial respeitar essa proibição, promovendo um ambiente 
livre de perturbações sonoras e proporcionando conforto a animais e pessoas 
sensíveis ao barulho.

Copa do Mundo Feminina: entenda o prepa-
ro físico de uma jogadora

Itamaraty F.C e Carvão F.C disputam final 
do Amador neste sábado em Artur Nogueira



4- Caderno esportes

Neste sábado, 22 de julho, a Secretaria de Esportes e Lazer dará início às Semifinais do Campeonato Municipal de Futebol Veteranos 2023, com os jogos 
acontecendo nas dependências do Estádio Municipal Wanderlei José Vicentini. 

Os jogos terão início às 13h30 com a disputa entre os times Jardim Andrade X Santa Sofia, e em seguida, às 15h a disputa será entre os times Kobayachi 
X Triunfo.

Secretaria de Esportes e Lazer dará início às 
Semifinais do Campeonato Municipal

 de Futebol Veteranos 2023

Secretaria de Espor-
tes e Lazer de Pedrei-
ra irá dar sequência 
ao “Torneio Munici-

pal de Bocha”
A Secretaria de Esportes e Lazer da Prefeitura de Pedreira irá 

dar sequência, no dia 23 de julho, ao tradicional “Torneio Munici-
pal de Bocha”, com os jogos acontecendo na Cancha de Bocha do 
Rainha da Paz. 

Segundo informou o Secretário Municipal Valdir Carlos Volpato, 
a cada etapa 2 (duas) duplas estarão disputando os jogos: Baiano 
e Francisco X Carlão e Ney; Zé Moacir e Antônio Carlos X Curisco 
e Mineiro; Marcelo e José Henrique X Leitinho e Seninha; Doni e 
Moacir X Laercio e Anisio; Ditinho e D. São Paulino X Tatão e Nel-
sinho; Italiano e Coco.

As partidas desta rodada terão início às 9 horas e prosseguirão 
até às 14 horas, envolvendo 11 duplas de jogadores.



5- Caderno esportes

De Mogi Guaçu 

Na quarta-feira, dia 19 de julho, 
o vice-prefeito Major Marcos Tucku-
mantel, representando o prefeito 
Rodrigo Falsetti, recebeu o secretário 
de Esporte, Paulo César Moreira e a 
equipe de Comunicação da Rede de 
Supermercados Pague Menos, Jéssica 
Pessiole e Thiane Mendieta, além de 
Guilherme Celso, da Chelso Sports, 
para discutir a realização da quinta 
etapa do Circuito Corridas Pague Me-
nos na cidade. O evento acontecerá 
no dia 15 de outubro.

O Circuito foi pensado para incenti-
var os praticantes do esporte a terem 
uma vida mais saudável, correndo 
nas ruas e buscando suas próprias 
metas. A escolha pela cidade se deu 
pelo bom relacionamento que a Rede 
de Supermercados Pague Menos 
tem com o Poder Público, além de 
incentivar a população local a práti-
ca esportiva. “Nos comprometemos 
em oferecer um evento esportivo de 
qualidade, assim como já fazemos 
aos nossos clientes”, destacou o ge-
rente de Marketing e Comunicação do 
Supermercados Pague Menos, Fabio 
Cecon.

O vice-prefeito agradeceu a esco-
lha de Mogi Guaçu em receber uma 
das seis etapas. “Estamos felizes em 
receber a competição. O trajeto é 
interessante, sem falar que a corrida 

é um esporte universal e democrá-
tico. Agradeço, em meu nome e do 
prefeito Rodrigo Falsetti por mais 
essa contribuição do Supermercados 
Pague Menos para nosso município. 
Aproveito para reforçar e estender o 
convite a todos os guaçuanos para 
participarem e prestigiarem esse belo 
evento”, destacou.

Guilherme Celso, da Chelso Sports, 
produtora responsável pela execução, 
reforçou a importância de realizar o 
Circuito Corridas Pague Menos. “Nos-
sas provas são homologadas e con-
tam com a supervisão técnica da FPA 

(Federação Paulista de Atletismo). O 
apoio do Supermercados Pague Me-
nos é fundamental para fomentar a 
prática esportiva”.

A quinta etapa do Circuito Corri-
das Pague Menos em Mogi Guaçu vai 
acontecer no dia 15 de outubro, um 
domingo, com a largada às 7 horas, 
no Parque dos Ingás. Serão duas dis-
tâncias: 10K e 5K, divididas nas cate-
gorias masculino e feminino. Outras 
informações podem ser conferidas 
no site https://www.corridapague-
menos.com.br.

Mogi Guaçu vai receber Circuito Corridas 
Pague Menos em outubro

Aconteceu nos dias 8 e 9 de julho, o ‘Campeonato Paulista 
de Bumerangue’, sediado na cidade litorânea de Itanhaém, 
consagrando como vice-campeão o cosmopolense Otávio Lemos  
A final do campeonato reuniu 13 atletas de renomados  na-
c ionalmente, onde o cosmopolense conquistou a 2ª co-
locação na c lass i f i cação gera l ,  d isputando 6 modal ida-
des, com destaque para o primeiro lugar no Fast Catch. 
O atleta realizou 5 arremessos no menor tempo possível 
nas modalidades Enduro, Trick Catch e Aussie Arround, fi-
cando na 5ª colocação nas modalidades de MTA e Precisão. 
Neste novo ciclo do Bumerangue no Brasil, o campeonato pau-

lista ressurge em alto nível com atletas renomados no cenário 
brasileiro e mundial. O campineiro Fábio Santos campeão da 
edição, que já representou o Brasil em Campeonato Mundial 
e foi vice campeão em uma das modalidades, é um exemplo. 
Otávio Lemos pratica bumerangue desde 2018, mas iniciou as com-
petições no Brasileiro de 2022, onde se mostrou como uma revelação do 
esporte e conquistou o 1º lugar na categoria Iniciante e 3º no geral. 
Neste ano de 2023, o cosmopolense repetiu o feito na categoria 
iniciante, sendo bicampeão e no geral terminou na 8ª colocação.  
A Prefeitura de Cosmópolis parabeniza o campeão cosmopolense.

Atleta cosmopolense conquista a segunda co-
locação no torneio estadual de Bumerangue


